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НЕ ОСЛАБЛЯТЬ МАССОВО- 
ПОЛИТИЧЕСКУЮ РАБОТУ 

СРЕДИ ТРУДЯЩИХСЯ
С чувством глубокого удовлетво

рения все советские люди встрети
ли сообщение Центральной избира
тельной комиссии об итогах выбо
ров в Верховный Совет СССР, о пол
ной и безраздельной победе народ
ного блока коммунистов и беспар
тийных.

В связи с выборами в Верховный 
Совет СССР среди населения была 
широко развернута агитационно
пропагандистская работа. В период 
подготовки к выборам в нашей об
ласти работало 689 агитпунктов. 
Более 18 тысяч агитаторов, доклад
чиков и лекторов разъясняли тру
дящимся важнейшие решения пар
тии и правительства, «Положение а 
выборах в Верховный Совет СССР», 
Советскую Конституцию, вели аги
тацию за кандидатов в депутаты 
Верховного Совета СССР.

В это время значительно оживи
лась работа культурно-просвети
тельных учреждений области. 
Только в день выборов, например, 
бригадами художественной самодея
тельности было дано, для избирате
лей более 800 концертов, литера
турно-художественных монтажей и 
одноактных пьес, поставлено на из
бирательных участках 648 киносе
ансов.

Трудящиеся области, как и весь 
советский народ, единодушно го
лосовали за выдвинутых кандидатов, 
а день выборов встретили новыми 
трудовыми успехами.

Недавно вопрос об итогах выбо
ров в Верховный Совет СССР и за
дачах партийных организаций по 
дальнейшему проведению массово- 
политической работы среди трудя
щихся был обсужден бюро област
ного комитета партии.

В принятом постановлении бюро 
обкома КПСС наряду с положитель
ными моментами отметило, что в 
организации массово-политической 
работы среди населения в период 
избирательной кампании • имели 
место серьезные недостатки. Так, в 
некоторых парторганизациях Том
ска, Асиновского. Туганского, Том
ского, Каргасбкского и других рай
онов к агитационной работе . слаба 
привлекался партийный, советский 
актив, интеллигенция. В отдельных 
населенных пунктах для избирате
лей редко проводились лекции, док
лады и беседы. Некоторые агит
пункты были плохо оборудованы, не 
обеспечены необходимой литерату
рой, в них мало организовывалось 
массовых мероприятий.

Бюро обкома КПСС обязало гор
комы, райкомы КПСС, первичные 
партийные организации закрепить 
политический и трудовой подъем, 
вызванный подготовкой и проведе
нием выборов в Верховный Совет 
СССР, не допускать ослабления мас
сово-политической и культурно- 
просветительной работы среди тру
дящихся, направлять ее на повы
шение активности рабочих, колхоз
ников, интеллигенции в решении 
задач, поставленных XX съездом 
КПСС и последующими постановле
ниями партии и правительства, на 
всемерное развертывание социали
стического соревнования в честь 
приближающегося международного 
праздника 1 Мая.

Партийные комитеты должны 
обобщить накопленный положи
тельный опыт агитационно-пропа
гандистской работы, сделать его 
достоянием всех агитаторов и док
ладчиков.

Целесообразно провести район
ные или кустовые совеща
ния агитаторов совместно с

работниками культурно-просвети
тельных учреждений, на которых 
рассмотреть мероприятия по даль
нейшему улучшению массово-поли
тической работы среди населения.

Бвдщ обкома КПСС предложило 
горкомам, райкомам КПСС, первич
ным партийным организациям не 
допускать свертывания работы 
агитколлективов по месту житель
ства трудящихся, сохранить агит
пункты. работавшие в период изби
рательной кампании, сделать 
их на деле постоянными центрами 
политической работы среди населе
ния.

Партийные, комсомольские, проф
союзные организации обязаны осо
бое внимание обратить на усиление 
агитационно-массовой работы в от
даленных поселках, на лесозагото
вительных пунктах, среди работни
ков животноводческих ферм. Задача 
состоит в том, чтобы в ближайшее 
время на всех фермах создать крас
ные уголки, оформить их наглядной 
агитацией, обеспечить газетами, 
журналами, музыкальными инстру
ментами и т. д.

На днях закончила свою работу 
первая сессия Верховного Совета 
СССР.

В документах, принятых Верхов
ным Советом СССР, в докладе и за
ключительном слове товарищ г 
Н. С. Хрущева на сессии определе
ны важнейшие задачи внутренней и 
внешней политики Советского госу
дарства в современных условиях, 
задачи коммунистического строи
тельства в нашей стране, упроче
ния мира во всем мире.

Партийные организации должны 
организовать среди трудящихся 
широкое изучение исторических ре
шений Верховного Совета СССР. К 
этой работе необходимо привлечь 
всех агитаторов, группы докладчи
ков и лекторов, партийно-советский 
актив.

Всемерное усиление политической 
работы среди трудящихся области 
требует от горкомов и райкомов 
КПСС-улучшения работы групп док
ладчиков и лекторских групп пар
тийных комитетов, отделений об
щества по распространению полити
ческих и научных знаний, привле
чения к повседневной агитационной 
и пропагандистской работе партий
ных, советских и хозяйственных 
руководителей.

В массово-политической работе 
следует широко использовать пе
чать, кино, радио, культурно-про
светительные учреждения.

Сейчас на заводах, фабриках, в 
колхозах нашей области все ярче 
разгораются огни предмайского со- 

1 ревнования. Партийные организа
ции должны возглавить это сорев
нование, организовать широкое 
распространение передового опыта.

Задача сельских партийных ор
ганизаций состоит в том, чтобы 
распространить почин свинарки 
Бакчарского района Марии Кучугу- 
ры, об£атившейся к передовым ра
ботникам ферм с призывом органи
зовать передачу своего опыта моло
дым животноводам, инициативу ме
ханизаторов бригады тов. Филюши- 
на и доярок колхозов «Рассвет» и 
имени Калинина, Еожевниковского 
района.

Массово-политическая работа 
должна способствовать выполне
нию предмайских социалисти
ческих обязательств, быть направ
лена на решение очередных хозяй
ственных задач, стоящих перед 
трудящимися нашей области.

Третий агрегат Новосибирской ГЭС
дал ток

НОВОСИБИРСК. (ТАСС). 31 мар
та дал промышленный ток третий 
агрегат Новосибирской ГЭС. Испы
тания; турбины и генератора на хо
лостых оборотах показали хорошее 
качество монтажа.

Пущенные ранее первые два аг
регата станции работают нормаль
но. дают ток в систему «Новоси
бирскэнерго».

О движении второго искусственного 
спутника Земли

На шесть часов утра 3 апреля 
второй искусственный спутник со
вершил 2.193 оборота вокруг Зем
ли.

При чистом безоблачном небе 
второй спутник можно уверенно на
блюдать после захода Солнца от 
61 градуса до 65 градуса северной

широты и перед, восходом Солнца от 
48 градуса до 60 градуса южной 
широты.

В пунктах, расположенных север
нее и южнее указанных интервалов 
широт, возможны наблюдения вто
рого спутника под небольшими 
углами к горизонту.

(ТАСС).

Отъезд в Будапешт Партийно-Правительственной
Советского Союза

делегации Вечер советсно- 
венгерсиой дружбы

П р о в о д ы  на В н у к
Из Москвы в Будапешт 2 апреля отбыла Партийно-Правительствен

ная делегация Советского Союза. Она направилась в Венгрию с ответ
ным визитом по приглашению Центрального Комитета Венгерской со
циалистической рабочей партии и Правительства Венгерской Народной 
Республики.

В состав делегации входят: Первый секретарь Центрального Комите
та КПСС и Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев (глава 
‘делегации), член Президиума Центрального Комитета КПСС и первый 
заместитель Председателя Совета Министров СССР Ф. Р. Козлов, Ми
нистр иностранных дел СССР А. А. Громыко, председатель ВЦСПС 
В. В. Гришин, первый секретарь Киевского обкома КП Украины 
П. Е. Шелест, второй секретарь Ленинградского городского комитета 
КПСС А. П. Бойкова и посол СССР в Венгерской Народной Республике 
Е. И. Громов.

о в с к о м  а э р о д р о м е
На Внуковском аэродроме делегацию Советского Союза провожали то

варищи А. Б. Аристов, Н. Ж. Беляев, Л. И. Брежнев1. Н. А. Булганин, 
Н. Г. Игнатов, А. И. Кириченко, 0. В. Куусинен, А. И. Микоян, Н. А. 
Мухитдинов, М. А. Суслов, Е. А. Фурцева, Н. М. Шверник, П. Н. По
спелов, Я. Э- Калнберзин, А. П. Кириленко, А. Н. Косыгин, В. П. Мжа
ванадзе, министры СССР, маршалы Советского Союза, руководители цен. 
тральных учреждений и ведомств, главы дипломатических представи
тельств.

На аэродроме находились многочисленные представители трудящихся 
Москвы.

Собравшиеся тепло попрощались с товарищем Н. С. Хрущевым и дру
гими членами Партийно-Правительственной делегации СССР и пожелали 
им доброго пути.

(ТАСС).

Прибытие в Будапешт Партийно-Правительственной
делегации Советского Союза

В Москве 2 апреля состоялся ве
чер, посвященный советско-венгер
ской дружбе. Он был устроен Все
союзным обществом по распростра
нению политических и научных 
знаний в связи с тринадцатой го
довщиной освобождения Венгрии от 
фашистского ига.

Вечер открыл член-корреспондент 
Академии наук СССР Е. А. Коровин. 
Тринадцатая годовщина освобожде
ния Венгрии от фашистского гнета, 
отметил он, является праздником 
не только венгерского народа. Это 
также праздник и советских людей, 
всех социалистических стран, всего 
прогрессивного человечества.

Выступившие затем композитор 
А. Г. Новиков, профессор москов

БУДАПЕШТ, 2 апреля. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня в Будапешт по 
приглашению ПК Венгерской социалистической рабочей партии и Вен
герского Революционного Рабоче-Крестьянского правительства с ответ
ным визитом прибыла Партийно-Правительственная делегация Советского 
Союза. В составе делегации: Первый секретарь ЦК КПСС и Предсе
датель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев (глава делегации), член 
Президиума ПК КПСС и первый заместитель Председателя Совета Мини
стров СССР Ф. Р. Козлов, Министр иностранных дел СССР А. А. Громы
ко, председатель ВЦСПС В. В. Гришин, первый секретарь Киевского 
обкома КП Украины П. Е. Шелест, второй секретарь Ленинградского 
горкома КПСС А. П. Бойкова и посол СССР в Венгерской Народной Рес
публике Е. И. Громов.

На аэродроме Ферихедь, украшенном венгерскими и советскими 
флагами, Партийно-Правительственную делегацию встречали первый 
секретарь ЦК ВСРП Янош Кадар, председатель Президиума Венгерской 
Народной Республики Иштван Доби, председатель Венгерского Револю
ционного Рабоче-Крестьянского правительства Ференц Мюнних и члены 
Политбюро ПК ВСРП Дьердь Марошан, Антал Апро. Карой Кишпг, 
Дыма Каллаи. Шандор Роняя, Миклош Шомоди. Йене Фок. Бела Виску, 
Лапши Фехер и другие руководители партии и правительства, общест
венные деятели, представители Венгерской народной армии, главы дип
ломатических представительств в Будапеште, венгерские и иностран
ные журналисты. Делегацию встречали также посол СССР в ВНР 
Е. И, Громов и весь состав советского посольства.

Задолго до прибытия советских гостей на аэродроме собрались десят
ки тысяч трудящихся венгерской столицы. Люди празднично одеты, в 
руках у многих цветы, над головами собравшихся развеваются красные 
и трехцветные национальные флажки. На фасаде аэродрома пламенеют 
лозунги на русском и венгерском языках: «Да здравствует нерушимая 
дружба советского и венгерского народов!», «Горячо приветствуем Пар
тийно-Правительственную делегацию Советского Союза, прибывшую в 
нашу страну!», «Да здравствует великая братская семья стран социа
лизма!».

Сегодня в Будапеште выдалось ясное, солнечное утро. 10 часов 
45 минут. Над аэродромом появляется серебристый «ТУ-104». Самолет 
легко касается лётной дорожки и подруливает к зданию аэропорта,. Из 
самолета по трапу спускаются Н. С. Хрущев и члены делегации. 
Собравшиеся приветствуют их бурными аплодисментами, криками 
«ура!», машут красными и красно-бело-зелеными флажками, слышатся 
возгласы: «Дружба!», «Венгеро-советская дружба!».

К самолету подходят товарищи Яшин Кадар. Иштван Доби, Ференц 
Мюнних и другие партийные и государственные деятели Венгрии и 
обмениваются с дорогими гостями крепкими рукопожатиями.

Н. С. Хрущев принимает рапорт начальника почетного караула. 
Оркестр исполняет Гимны Советского Союза и Венгерской  ̂Народной 
Республики. Затем товарищи Н. С. Хрущев и Янош Кадар обходят по
четный караул. Пионеры преподносят советским гостям цветы.

Под гром аплодисментов глава Партийно-Правительственной делега
ции Советского Союза обходит ряды встречающих, здоровается с мини
страми, дипломатами, представителями трудящихся. 3aTesr советские 
гости и руководители ВНР направляются к установленной у здания 
порта трибуне.

С приветственной речью выступил товарищ Янош Кадар.
Затем речь произнес горячо встреченный собравшимися товарищ 

Н. С. Хрущев.
Речи товарищей Яноша Кадара и Н. С. Хрущева неоднократно пре

рывались бурными аплодисментами и приветственными возгласами. На 
площади звучит партийный гимн «Интернационал».

Товарищ Н. С. Хрущев, члены Партийно-Правительственной делега
ции и руководящие венгерские деятели направляются к машинам. На 
всех трассах от аэродрома до резиденции делегации дорогих советских 
гостей горячо приветствуют многие тысячи жителей Будапешта. 
Вснреча Партийно-Правительственной делегации Советского Союза в 
Будапеште вылилась в яркую манифестацию нерушимой венгеро-совет
ской дружбы.

ПЕРЕГОВОРЫ МЕЖДУ ПАРТИЙНО- ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫМИ
И ВЕНГЕРСКОЙ НАРОДНОЙ РЕСПУБЛИКИ

ДЕЛЕГАЦИЯМИ ССОР

БУДАПЕШТ, 2 апреля. (Спец, корр. ТАСС). Сегодня в здании Цент
рального Комитета Венгерской социалистической рабочей партии на
чались переговоры между партийно-правительственными делегациями 
Советского Союза и Венгерской Народной Республики.

С советской стороны в переговорах участвуют Первый секретарь 
ЦК КПСС н Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев, член 
Президиума ПК КПСС и первый заместитель Председателя Совета Ми
нистров СССР Ф. Р. Козлов, член ПК КПСС и Министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, член ПК КПСС и председатель ВЦСПС В. В. Гри
шин, член ПК КП Украины, первый секретарь Киевского областного 
комитета КП Украины П. Е. Шелест, член Центральной ревизионной 
комиссии КПСС, второй секретарь Ленинградского горкома КПСС 
А. II. Бойкова и кандидат в члены НК КПСС,,,чрезвычайный п полно
мочный посол СССР в Венгрии Е. И. Громов.

С венгерской стороны в переговорах участвуют первый с̂екретарь 
Центрального Комитета Венгерской социалистической рабочей партии 
Янош Кадар, член Политбюро ЦК Венгерской социалистической рабо
чей партия, председатель Венгерского Революционного Рабоче-Крестьян
ского правительства д-р Ференц Мюнних, член Политбюро ЦК ВСРП, 
секретарь ПК ВСРП Йене Фок, член Политбюро ПК ВСРП, секретарь 
ЦК ВСРП Дьюла Каллаи, член Политбюро ПК ВСРП, секретарь ЦК 
ВСРП Карой Кишш, член Политбюро ЦК ВСРП, секретарь ЦК ВСРП 
Дьердь Марошан, член Политбюро ПК ВСРП Миклош Шомоди и министр 
иностранных дел Венгерской Нагродной Республики Эндре Шик,.

Делегации обменялись мнениями по вопросам, интересующим обе 
стороны. Во время переговоров выявилось полное единства взглядов по 
всем вопросам.

Переговоры протекали в сердечной, дружеской обстановке.

Посещение Советской партийно- правительственной делегацией
Государственного собрания Венгрии

БУДАПЕШТ, 2 апреля. (ТАСС). Сегодня Партийно-Правительственная 
делегация Советского Союза во главе с Первым секретарем Централь
ного Комитета Коммунистической партии Советского Союза, и Председа
телем Совета Министров СССР Н. С. Хрущевым посетила Государствен
ное собрание.

У главного входа в Государственное собрание членов Партийно-Пра
вительственной делегации Советского Союза встретил председатель 
Государственного собрания Шандор Ронаи. Советских гостей в зале

Мункачи приняли первый секретарь Центрального Комитета Венгерской 
социалистической рабочей партии- Янош Кадар, председатель Президиу
ма Венгерской Народной Республики Иштван Доби, председатель Рево
люционного Рабоче-Крестьянского правительства д-р Ференц Мюнних, 
члены Политбюро ПК ВСРП и члены правительства.

Между членами Партийно-Правительственной делегации Советского 
Союза и венгерскими государственными деятелями состоялась продол
жительная сердечная дружеская беседа.

ского государственного университе
та имени Ломоносова Д. Д. Иванен
ко, киноактриса И. К. Скобцева, за
служенный деятель искусства 
РСФСР В. С. Колесаев, побывавшие 
в братской Венгрии, говорили о 
дружеских связях советского и вен
герского народов, о том, как вен
герский народ строит новую жизнь.

Участников вечера приветствовал 
советник посольства Венгерской На
родной Республики в СССР 
Й. Варга-Перке.

(ТАСС).
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Ростовская область. Сотрудни
ки Всероссийского научно-иссле
довательского института механи
зации и электрификации сельско
го хозяйства сконструировали но
вый шестирядный кукурузоубо
рочный комбайн. Во время поле
вых испытаний новая машина 
показала хорошие результаты. 
За час работы она убирает 2,22 
гектара кукурузы. Сейчас в лабо
ратории улучшаются отдельные 
узлы и механизмы комбайна.

На снимке (слева направо): 
научный сотрудник Ю. Цимба- 
лов, аспирант Московского инсти
тута механизации и электрифика
ции сельского хозяйства И. Вул- 
пе и заведующий лабораторией 
механизации кормодобывания 
Всероссийского научно-исследо
вательского института механиза
ции и электрификации сельского 
хозяйства В. Бочкарев проверя
ют работу механизма для отрыва 
кукурузных початков.

(Фотохроника ТАСС).
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Советские люди полны решимости претворить в жизнь исторические 
решения первой сессии Верховного Совета СССР

☆ ☆

ИСТОРИЧЕСКИЕ РЕШЕНИЯ
С огромным вниманием трудяг ' 

щиеся нашей страны следили за 
работой первой сессий Верховного 
Совета СССР пятого созыва. Совет
ский народ горячо и единодушно 
одобряет решения сессии и еще 
теснее сплачивается вокруг родной 
Коммунистической партии, преис
полненный решимости множить свои 
успехи в строительстве коммуниз
ма.

В обстановке высокой политиче
ской активности повсеместно прохо
дит обсуждение решений Верховно
го Совета СССР.

В цехах предприятий, на строи
тельных площадках, в учреждениях 
и учебных заведениях Киева прохо
дят колле*игвные читки материа
лов сессии, состоялись беседы, во 
время которых рабочие, инженеры, 
служащие горячо обсуждали важ
нейшие решения, принятые совет
ским парламентом.

Обмениваясь мнениями с товари
щами по работе, кадровый произ
водственник судостроительного за
вода «Ленинская кузница» мастер 
котельного цеха А. П. Голубовский 
сказал:

— Исключительно важное значе
ние имеет Постановление Верховно
го Совета об одностороннем прекра
щении Советским Союзом испытаний 
атомного и водородного оружия. Эта 
новая мирная инициатива, направ
ленная на сохранение жизни и здо
ровья всего человечества, напол
няет сердце каждого советского тру
женика чувством величайшей гор
дости за нашу страну, за ее глубоко 
гуманную внешнюю политику.

Решения сессии Верховного Сове
та СССР находятся в центре внима
ния тракторозаводце» Минска. В 
свободную минуту в красных угол
ках,' а то и прямо у станков завя
зываются оживленные беседы. 
Знатный сталевар Александр Аза- 

1 ров сказал:

— Трудовые победы мы будем 
множить изо дня в день. Мудрая 
политика, партии, основанная на 
великих ленинских принципах, дает 
нам уверенность в еще лучшем зав
трашнем дне. Ярким примером этой 
политики является работа сессии 
Верховного Совета СССР. Своевре
менно поднят и разрешен очень 
важный вопрос — о дальнейшем 
развитии и укреплении колхозного 
строя.

Во время бесед, проходивших в 
первом механосборочном цехе Мин
ского станкостроительного завода, 
своими мыслями поделился также 
токарь Александр Кастров.

— Вместе со всем советским на
родом, — сказал он, — приветст
вуем и одобряем Постановление 
Верховного Совета СССР о назначе
нии товарища Н. С. Хрущева Пред
седателем Совета Министров СССР. 
Во всей большой созидательной ра
боте Коммунистической партии и 
советского народа выдающаяся роль 
принадлежит товарищу Хрущеву, 
его неутомимой инициативе и энер
гии.

Весть об окончании работы 
первой сессии Верховного Совета 
СССР застала колхозников сельхоз
артели имени Сталина. Ташлажско- 
го района. Ферганской области, на 
полевых стана-х. Здесь начался сев 
хлопчатника. Единодушное одобре
ние всех колхозников вызвали при
нятые сессией Закон о дальнейшем 
развитии колхозного строя и реор
ганизации МТС. Постановление об 
одностороннем прекращении Совет
ским Союзом испытаний атомного и 
водородного оружия л образование 
Совета Министров СССР во главе с 
товарищем Н. С. Хрущевым.

— Мы воочию видим те огром
ные перемены, — сказал в беседе 
на одном из полевых станов заме
ститель председателя правления 
колхоза Мухамаджан Алимов, —

которые произошли в жизни наших 
колхозов за последние годы. За ко
роткий срок намного возросли дохо
ды всех отраслей сельскохозяйст
венного производства, особенно 
хлопководства. Намеченные партией 
и узаконенные Верховным Советом 
СССР мудрые мероприятия по даль
нейшему развитию колхозного строя 
и реорганизации МТС открывают 
новые перспективы для еще боль
шего подъема социалистического 
сельского хозяйства.

В сельхозартели имени Калинина, 
5гргенчского района. Хорезмской об
ласти, собрались трактористы, 
звеньевые, бригадиры. Общее мне
ние собравшихся выразил Герой Со
циалистического Труда бригадир 
Шержан Ваисчанов.

— От всего сердца, — заявил 
он, — мы приветствуем решения, 
принятые Верховным Советом. В 
них выражены думы всего совет
ского народа, который занят сози
дательным трудом и является на
дежным стражем мира во всем 
мире.

Беседы агитаторов, читки газет 
прошли в цехах Вильнюсского авто
ремонтного завода № И. Во время 
одной из бесед своими мыслями по
делился фрезеровщик моторного це
ха коммунист 0. Ринкевич:

— Нас радует постановление сес
сии о назначении Никиты Сер
геевича Хрущева Председателем Со
вета Министров СССР. Товарищ 
Хрущев многие годы неутомимо тру
дится на благо советского народа. 
Нам известна его инициатива и 
принципиальность в разработке и 
осуществлении важнейших мер по 
дальнейшему подъему промышлен
ности и сельского хозяйства. Под 
руководством Коммунистической 
партии и Советского правительства 
наш народ успешно выполнит исто
рические решения XX съезда КПСС.

2 апреля. (ТАСС).

Сев проведем  
с высоким

Решения сессии Верховного Сове-, 
•та СССР по докладу Первого секре
таря ЦК КПСС и Председателя 
Совета Министров Союза ССР 
Н. С. Хрущева 'члены нашей сель
хозартели «Россия» восприняли, 
как новое проявление заботы пар
тии и правительства об укреплении 
колхозного строя, улучшении жиз
ни советского народа.

Мы приняли необходимую техни
ку из Митрофановской МТС. Трак
торная бригада, которой я руково
дил, в полном своем составе пере
шла на работу в колхоз. Теперь мы 
создали тракторно-полеводческую 
бригаду, руководство которой прав
ление колхоза доверило мне.

Техникой теперь распоряжается 
одни хозяин. Эго дает возможность 
тракторы использовать на тех ра
ботах, где наиболее выгодно для 
хозяйства.

Между механизаторами и другими 
колхозниками установились хоро
шие деловые взаимоотношения. 
Раньше было так: если трактор ос
тановился по каким-либо причинам, 
тракторист сидел без дела. Сейчас, 
когда мы приняты в колхозную 
семью, механизаторы идут в таких 
случаях на другую работу.

Приближаются горячие дни ве
сеннего сева. До нынешнего года 
механизаторы заботились только о 
готовности техники, завозе необхо
димого запаса горючего и т. д. Кол
хоз же обязан был выделить людей 
для обслуживания тракторной 
бригады, подготовить семена, жилье 
для нас, организовать питание, 
культурное обслуживание и т. д. 
Мы так и считали, что к нашему 
приходу все должно быть на своем 

1 месте, то есть ПРШДЩИ иа все

организованно,
качеством

готовое. Но из-за недостатка людей 
в колхозе часто случалось так, что 
кое-что оставалось недоделанным, 
например, вагончик оказывался 
плохо утепленным или с питанием 
было не все в порядке. И это сра
зу же отрицательно сказывалось на 
производительности труда механи
заторов, на использовании техники.

Сейчас все вопросы, связанные с 
подготовкой к севу, решаются об
щими силами. Высокопроизводитель
ная работа техники, сокращение 
сроков сева, хорошее качество по
севных работ — наша общая за
бота.

Правильные взаимоотношения 
установились у колхоза и с МТС. 
Тракторы, сельхозмашины, инвен
тарь МТС нам передала в хорошем 
техническом состоянии. Механики 
станции постоянно интересуются 
работой техники в эти дни.

Правление колхоза и бригадиры 
сейчас еще раз продумывают рас
становку людей и техники на севе. 
Мы договорились с МТС о порядке 
оказания нам технической помощи 
в дни весеннего сева, о бесперебой
ном обеспечении горючим, запасны
ми частями.

Все колхозники, механизаторы 
уверены в том, что с передачей 
техники в распоряжение колхоза 
весенний сев будет проведен друж
но, своевременно и с высоким каче
ством.

Благодарим партию и правитель- 
• ство за новое проявление заботы об 
укреплении колхозного строя.

С. ДОЧКИН, 
бригадир тракторно-полеводче
ской бригады колхоза «Россия», 

Асиновского района.
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ПАРТИЙНАЯ Ж ИЗНЬ

Коммунистов— на решающие 
участки производства

Для повышения роли партий
ных организаций в колхозах боль
шое значение имеют правильная 
расстановка сил партийных орга
низаций по важнейшим участкам 
общественного хозяйства, повыше
ние их личной ответственности за 
(порученное дело. Это видно на ря
де примеров из жизни колхозов на
шего района.

Партийная организация колхоза 
(имени Денина по своему составу 
немногочисленна: в ней всего во
семь человек. Но на дела колхоза 
'она оказывает большое влияние. 
Коммунисты здесь расставлены на 
решающих участках производства. 
Коммунисты В. Т. Титов: и С. А. Га. 
вимов, например, возглавляют по
леводческие бригады колхоза, а 
тов. А. В. Титова работает колхоз
ным агрономом.

Они трудятся добросовестно, уме
ло организуют на ■ выполнение 
стоящих задач всех колхозников.

Коммунист Нина Спиридоновна 
Мазур несколько лет работает дояр
кой. В 1957 году в среднем по кол
хозу надой на фуражную корову со. 
ставил 1.536 килограммов, а тов. 
Мазур надоила по 2.100 килограм
мов.

Правильно расставлены по участ
кам производства коммунисты пар
тийной организации колхоза «Рос
сия». Коммунист тов. Федотов ра
ботает бригадиром комплексной 
бригады, тов. Бессонов заведует 
молочнотоварной фермой, тов. Дур- 
новцева — свинарка, тов. Семе
нов —■ бригадир строительной 
бригады, тов. Рафибеков —• агро
ном, тов. Березкин — шофер-авто
механик.

К сожалению, далеко не во всех 
партийных организациях уделяется 
должное внимание правильной рас
становке коммунистов на производ
стве и повышению их авангардной 
роли.

Особенно мало заботятся об этом 
в партийной организации колхоза, 
имени ' Калинина (председатель 
колхоза тов. Третьяков, секретарь 
парторганизации тов. Бабанов:).

За последнее время партийное 
бюро ослабило работу, не придает 
серьезного значения расстановке 
коммунистов по наиболее важ
ным объектам колхозного произ
водства. Из девятнадцати коммуни
стов только одна — тов. Яркова ра
ботает в животноводстве.

Это отрицательно сказывается на 
делах сельхозартели. Здесь слабо 
развивается общественное животно
водство. В колхозе нерационально 
расходуются корма, учет их как 
следует не ведется. В этом году

правление колхоза решило поста
вить на ферму фуражиром коммуни
ста тов. Рыбалова, однако он назна
чение воспринял неправильно н от
казался пойти работать на этот 
важный участок. И удивительно, 
что поступок тов. Рыбалова остался 
безнаказанным.

Есть и другие примеры, свиде
тельствующие о том, что отсутствие 
требовательности в этой партийной 
организации порождает недисципли
нированность, принижает чувство 
ответственности коммунистов за по
рученное дело.

На отчетно-выборном собрании 
колхозники дали неудовлетворитель
ную оценку работы правления кол
хоза. в составе которого, кроме 
председателя колхоза тов. Третья
кова, были еще три коммуниста, а 
также ревизионной 'комиссии, ко
торую возглавлял коммунист тов. 
Иванов.

В парторганизации колхоза имени 
Чкалова из 7 коммунистов, а в 
парторганизации колхоза «Искра» 
из 10 — ни один не работает на 
прямых работах в животноводстве.

В колхозе «Родина» коммунисту 
тов. Носареву было поручено руко
водство свинофермой. Посылая его 
на этот участок, парторганизация 
надеялась, что он поправит положе
ние на Ферме. Однако тов. Носарев 
не оправдал доверия коммунистов, 
вел себя неправильно, развалил тру
довую дисциплину 'среди работни
ков фермы. Правлению колхоза 
пришлось убрать его с этого участ
ка.

Райком КПСС не всегда вовремя 
замечал недостатки в работе пар
тийных организаций в расстановке 
коммунистов, мало оказывал им по
мощи в налаживании организаци
онной работы, в воспитании ком
мунистов.

В результате (реорганизации ма
шинно-тракторных станций роль 
партийных организаций колхозов 
в развитии сельскохозяйственного 
производства неизмеримо возраста
ет. Колхозные парторганизации по
полнятся коммунистами механиза
торами и специалистами, пришед
шими из МТС.

Райком партии учитывает это и 
сделает все для того, чтобы пра
вильно использовать эту большую 
силу, поможет партийным организа
циям правильно расставить комму
нистов на решающих участках про
изводства, усилит работу по воспи
танию у них чувства высокой от
ветственности за порученное дело.

Р. БУГРОВ, 
секретарь Бакчаосиого 

райкома КПСС.

Совещание редакторов заводских 
многотиражных газет

Томский горком КПСС провел со
вещание редакторов заводских мно
готиражных газет. На совещании 
присутствовали члены партийных 
бюро заводов. Участники совеща
ния обсудили доклад секретаря

партбюро Томского электромехани
ческого завода тов. Иванова о руко
водстве партийного бюро многоти
ражной газетой.
^Редакторы' многотиражных газет 

обменялись опытом работы.

Научно-практическая конференция 
по вопросам политехнического 

обучения
В г. Колцашево состоялась меж

районная научно-практическая кон
ференция учителей физики, маши
новедения, основ производства и 
труда.

Цель конференции — обмен пе
редовым опытом связи обучения с 
производительным трудом, а также 
ознакомление учителей е методикой 
изложения наиболее трудных разде
лов учебных программ, с методикой 
организации практических работ по 
машиноведению, изучению автомо
биля и труду.

На пленарном заседании был за
слушан доклад заведующего каби

нетом политехнического обучения 
института усовершенствования 
учителей Д. И. Купаве, на тему 
«Задачи политехнического обучения 
и содержание работы методических 
объединений преподавателей пред
метов политехнического цикла».

На секциях были заслушаны до
клады «Изготовление самодельного 
оборудования по физике», «Методы 
решения задач по физике и состав
ление задач с производственным 
содержанием». «Организация и ме
тодика проведения практических 
занятий в учебных мастерских» и 
другие.

По Зырянскому 
району

ДЛЯ НОВОСЕЛОВ
В этом году в колхозы Зы

рянского района из централь
ных областей нашей страны 
по плановому переселению пе
реехало много колхозников, 
рабочих для постоянной рабо
ты в колхозах района.

Зырянцы хорошо встретили 
новоселов и делают все необ
ходимое для их устройст
ва. В колхозе имени Сверд
лова созданы специальные 
бригады для заготовки и вы
возки лесоматериалов для 
строительства домов пересе
ленцам.

В колхозе «Сибиряк» для 
новоселов строится 5 новых 
домов. В колхозе имени Жда
нова строительная бригада 
тов. Лиманова поставила два 
сруба.

СЕМИНАР »
ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ 

ПО ТРУДУ
Хорошо организовано поли

техническое обучение в Бере
зовской семилетней школе. 
Учащиеся с большим желани
ем изучают столярное и сле
сарное дело. По инициативе 
Зырянского райпедкабицета в 
школе был проведен семинар- 
практикум преподавателей по 
труду школ района. В работе 
семинара приняли участие 12 
преподавателей.

Семинар проводился на те
му: «Развитие творческих спо
собностей школьников на уро
ках труда в 5— 7 классах и во 
внеклассных трудовых заняти. 
ях». Преподаватели ознакоми
лись с оборудованием мастер
ской, с наглядными пособия
ми.

Гости побывали на заняти
ях кружка «умелые руки». В 
этом кружке занимаются уча
щиеся 5 — 7 классов. Они гото
вят экспонаты для выставки 
детского прикладного творче
ства.

ШКОЛЬНИКИ СТАЛИ 
ШОФЕРАМИ

В Зырянской средней школе 
учащиеся десятых классов 
изучили устройство автома
шин, правила уличного движе
ния, управление автомашиной,

На днях представители Том
ской автоинспекции приняли 
от учащихся зачеты. Боль
шинство щоферов-любителей 
показало хорошие знания. 
Приемная _ комиссия выдала 
права на самостоятельное уп
равление автомобилем 5 уча
щимся.

ЮНЫЕ МУЗЫКАНТЫ
Интересно проходят занятия 

в музыкальных кружках рай
онного Дома пионеров. В 
кружке юных пианистов — 
свыше 30 школьников.

Недавно организован кру
жок баянистов. 14 учеников 
3— 7 классов с большим инте
ресом изучают музыкальную 
грамоту. Некоторые из них 
выступили на смотре художе
ственной самодеятельности 
.учащихся.

Л. ВОИТЕНКО, 
наш соб. корр.

Клуб домоводства
По инициативе жен научных ра

ботников Томского политехническо
го института при институтском 
профкоме организован клуб домо
водства.

На первом занятии присутствова
ло 500 человек. Была прочитана 
лекция «Умей красиво одеваться». 
Она сопровождалась демонстрацией 
моделей ателье Ns 1.

На следующем занятии членам 
клуба домоводства рассказали об ос
новах кулинарии.

Сейчас в клубе домоводства рабо
тают кружки кулинарии, кройки и 
шитья, создается кружок художе
ственной вышивки.

Н а д о и м  к 1 Мая 1000 ки л о гр а м м о в
м о л о ка  на ко р о в у

Практическая школа передового опыта Изучай„ сравнивай, применяй у  себя

Правление колхоза внедряет в практику
ОПЫТОМ ДЕЛИТСЯ

председатель колхоза 
„Красный Октябрь" 

Молчанов ского 
района,

Л .  Л р о ж с о ш ч у к

В первых числах марта этого го
да состоялся пленум Молчановского 
райкома КПСС, на котором был 
обсужден вопрос о внедрении опы
та рязанских животноводов в кол
хозах нашего района.

Возвратившись из райцентра, мы 
провели открытое партийное соб
рание, на которое пригласили всех 
работников животноводства и кол
хозников, обслуживающих живот
новодческие фермы. Участники соб
рания ознакомились с решением 
пленума райкома. Собрание было 
бурным. Вскрыли многие недостат
ки, определили, что можно немед
ленно применить у нас на фермах 
из опыта рязанских доярок.

Правление колхоза взялось за 
претворение в жизнь намеченных 
мероприятий. Прежде всего мы из
менили организацию работы на 
ферме, сократили там учетчика. 
Весь учет молока, кормов взял на 
себя заведующий фермой, который 
начинает и кончает работу вместо 
с доярками.

Изменили распорядок дня на 
ферме. Работа начинается с 5 ча
сов утра и заканчивается в 10 ча
сов вечера при трехкратной дойке 
высокопродуктивных коров.

Для поддержания чистоты в ко
ровнике дополнительно ввели скот
ника, который днем производит 
уборку, а во время отдыха доярок, 
перерывов в их работе следит, 
чтобы в кормушках был корм. Та
кие же обязанности исполняет и 
ночной скотник. Скотники также 
подогревают воду для коров.

Корм даем только малыми пор
циями 6 раз в сутки. Грубые корма 
обязательно смачиваем роленым 
раствором.

Введена обязательная ежедневная 
2-чаеовая прогулка коров. Поим 
коров только теплой водой. 100 
граммов концентратов, что выдаем 
на каждый литр надоенного молока, 
даем в виде густого пойла. Каждая 
корова ежедневно получает по од
ной кружке хвойного настоя.

Введена должность подменной 
доярки, в результате каждая дояр
ка пользуется выходным днем.

опыт рязанских животноводов
Изменили свое отно

шение к работникам 
животноводства прав
ление колхоза, бригади
ры полеводческих бри
гад. Мы стали внима
тельнее изучать нужды 
работников животновод
ства. Правление пере
смотрело порядок допол

нительной оплаты труда работникам 
животноводства. Сейчас доярка по
лучает 3 процента молока от вало
вого надоя, 15 процентов за сверх
плановый надой и 1 теленка за со
хранение 10 — 12 телят от 
20-дневного возраста. Дополнитель
ная оплата выдается ежемесячно. В 
марте дополнительная оплата труда 
у каждой из передовых доярок 
Е. Прясловой, М. Гургон, надоив
ших за этот месяц по 315 кило
граммов молока, составила около 
200 рублей.

Телятницам и свинаркам допол
нительную оплату за сверхплано
вый привес мы также выплачиваем 
ежемесячно. Дополнительная оплата 
скотникам установлена в размере 
50 процентов средней дополнитель
ной оплаты доярок. Причем, если 
скотник не следит как следует за 
чистотой помещения, он лишается 
дополнительной оплаты.

По опыту рязанских животново
дов мы начали применять премии 
за достижение высоких показате
лей. Например, в марте 6 доярок 
фермы за надой молока свыше' 250 
килограммов на корову решено пре
мировать ценными подарками.

Молчавовский райпотребсоюз луч
ше стал обслуживать работников 
животноводства. Так, в марте к нам 
на ферму два раза доставлялись то
вары, они непосредственно на фер
ме были проданы животноводам.

Изменил свое отношение к работ
никам животноводства и районный 
Дом культуры. В марте его сила
ми, а затем коллективом художест
венной самодеятельности райпотреб
союза быта даны хорошие концерты 
для работников животноводства.

Часто стали бывать на фермах 
агитаторы, зав. библиотекой, кото
рые знакомят работников животно
водства с передовым опытом ра
боты.

Для учащихся Гришииской семи
летней школы теперь часто прово
дятся беседы на животноводческие - 
темы, в школе оформлен уголрк ра
ботников животноводства с фотогра
фиями передовикоз, 3 раза в неде

лю 30 учеников работают на фер
мах.

Больше внимания партийная ор
ганизация и правление колхоза 
уделяют сейчас развертыванию со
циалистического соревнования, 
оформлению наглядной агитации. У 
нас имеется специальная комната 
отдыха для доярок, где висит доска 
показателей ежедневного надоя мо
лока, итоги за прошедший год, обя
зательства доярок на 1958 год. В 
уголке доярок в рамках вывешены 
почетные грамоты ЦК комсомола, 
обкома КПСС и облисполкома, рай
исполкома и РК комсомола, полу
ченные работниками животноводст
ва за 1957 год. Оформлена Доска 
почета, на которую по итогам 
истекшего месяца заносятся победи
тели соревнования, вывешиваются 
их портреты.

Итоги соревнования подводим 
ежедневно.

О работе доярок знают все жите
ли деревни. На зданиях клуба, 
сельского Совета, фермах — везде 
висят лозунги, прославляющие на
ших лучших доярок Е. Цряслову, 
М. Гургон и других.

Правление и партийная организа
ция колхоза принимают все меры 
для того, чтобы создать нормальные 
условия для работы животноводов. 
Ведь они стоят на переднем крае 
борьбы за го, чтобы в ближайшие 
годы догнать США по производству 
мяса, молока и масла на душу на
селения.

Доярки выполнили взятые обя
зательства: надоили в марте по 252 
килограмма молока на фуражную 
корову, а тт, Пряслова, Гургон —  
по 315 килограммов, Этукмаева —  
по 280 килограммов. При том же 
рационе кормления, не имея расте- 
ла коров, в марте мы увеличили су
точный надой. Если от коровы в 
среднем за сутки 10 марта надаи
вали по 6,8 килограмма, то 3,Г мар
та суточный надой составил 8,8 ки
лограмма молока на корову.

В апреле приложим все силы, 
чтобы надаивать не менее 10 кило
граммов на корову.

Найи чабаны тт. Балова и Гри
щенко получили на 1 апреля по 
140 ягнят на 100 овцематок и всех 
их сохранили. Хорошо работают на
ши птичницы тт. Рогожкина и Пет
рова. Телятницы тт. Лиханова и 
Водбдькина в 1958 году сохранил» 
60 телят.

Ознакомившись е методами рабо
ты рязанских животноводов, мы, 
прежде всего, создали племенное 
ядро, отделив телочек от высоко
продуктивных коров. Для телочек 
создали лучшие условия кормления 
и содержания.

Для получения здорового молод
няка, обеспечения хорошего приве
са применяем сенной отвар, а в 
последнее время начали прдктико. 
вать и выпойку хвойного настоя.

Мы стремимся, чтобы в телятнике 
постоянно был свежий воздух, под
держивалась образцовая чистота. 
Подстилка меняется несколько раз в 
сутки. Все эти меры положительно 
сказались на выращивании телят. 
Сейчас среднесуточный привес 
каждой головы составляет 800 
граммов. Отдельны^ телочки дают 
более 900 граммов привеса в сут
ки.

Наши доярки горячо поддержива
ют инициативу доярок колхозов 
«Гассвет» и имени Калинина, Ко- 
жевнивовского района, и прилагают 
все силы к тому, чтобы к маю на
доить по тысяче килограммов моло
ка на корову. Тов. Пряслова сей
час надаивает от каждой коровы 
своей группы по 11 килограммов в 
сутки.

Главная наша, задача — создать 
прочную кормовую базу, обеспечить 
скот летом обильной зеленой под
кормкой.

В течение 2-х лет мы заклады
ваем по 4 тонны кукурузного си
лоса на корову. Этого, конечно, 
очень мало. Сейчас мы это испра
вим. В 1958 году наметили также 
посадить 10 гектаров картофеля 
специально для дойных коров. ̂ Вно
сим удобрения, хорошо обрабаты
ваем почву, чтобы получить уро
жай картофеля не менее 150 цент
неров с гектара. На каждый гектар 
намерены внести не менее 20 тонн 
перегноя.

У рязанских животноводов _ в 
большом почете зеленый конвейер. 
Мы его применяли в 1957 году, но 
не все лето, горохо-овсяная смесь 
посеяна почти в одни сроки н 
вдали от летних лагерей. В 1958 
году мы намечаем посеять 37 гек
таров горохо-овсяной смеси в 4 сро
ка, 10 гектаров турнепса и 3 гек
тара тыквы, а также отведем . для 
зеленого конвейера озимую рожь, 
которая специально посеяна вблизи 
фермы.

М ы тоже пересмотрели свое обязательство
В колхозной деревне почин Ни

колая Мамая нашел много последо
вателей. В соревнование за перевы
полнение заданий включились и на
ши животноводы. Письмо доярок 
колхоза «Гассвет», Кожевниковско- 
го района, об увеличении надоя мо
лока вызвало у нас горячее одобре
ние. По призыву лучших доярок 
области я брала обязательство на
доить за этот год 2.500 килограм
мов молока от коровы. Сейчас это 
обязательство пересмотрела и твер
до решила надоить н концу года 
3.000 килограммов молена.

Каждый месяц мне надо будет 
получать не менее 250 килограм
мов молока от коровы. Такого ре
зультата я почти достигла. За ян
варь и февраль было надоено 
480 килограммов молока от коровы. 
В марте стараюсь наверстать упу
щенное, чтобы к весеннему празд
нику—1 Мая иметь надой не ме
нее 1.000 килограммов от коровы.

Хорошими успехами в труде ре
шили встретить день 1 Мая и дру
гие доярки нашего колхоза. Высо
ких цадоев молока, добиваются сей
час тт. Виксне, Вдовина. Тов. Гор
бунова надоила в феврале по 250

На профсоюзные темы

Соревнование
строителей

И. ТЕРСКИХ, 
председатель обкома 
профсоюза рабочих 

строительства 
и промышленности 

строительных материалов

Вторая половина прошлого года и 
начало текущего богаты большими 
событиями, в корне изменившими 
условия, в которых трудятся наши 
строители. Болыйие возможности 
для лучшего использования резер
вов строев и предприятий, для 
развития местной инициативы соз
дала перестройка управления про
мышленностью и строительством, 
образование Совнархоза.

Широкие перспективы открыло 
перед строителями постановление 
партии и правительства «О даль
нейшем развитии жилищного стро
ительства в СССР». На строителей 
возложены большие обязанности *в 
решении общенародной задачи лик
видировать в ближайшие 10 —12 
лет недостаток в" жилищах для гру
дящихся.

Важнейшее значение в жизни

профсоюзных организаций и всего 
нашего народа имеет постановле
ние декабрьского Пленума ЦК 
КПСС «О работе профессиональных 
союзов СССГ».

В первом квартале текущего го
да некоторые коллективы строите
лей улучшили работу. Коллектив 
УНР-290 4 марта выполнил квар
тальный план, работники треста 
М? 87 — 25 марта. Досрочно — к 
16 марта — завершил план перво
го квартала коллектив стройуп
равления ГГЭС-И,

Однако большинство строитель
ных организаций в первом кварта
ле далеко не использовало всех 
возможностей в строительстве жи
лищ. Значительную долю вины за 
это должны взять на себя по
стройкомы и обком нашего профсо
юза. которые не организовали на 
стройках ждлых домов боевого, 
действенного соревнования, не вне
сли в него того духа конкретности 
и деловитости, которым должна 
быть проникнута вся деятельность 
профсоюзов.

Недавно на президиуме обкома 
обсуждался вопрос о руководстве 
соревнованием в профорганизации 
стройуправления Ns 1 треста 
«Томскстрпй». Начальник управле
ния тов, Котовский долго перечис
лял достижения передовых бригад 
тт, Бреннера, Гетте, Вольфа 
(тт. Гетте и Вольф уже давно не 
работают в стройуправлении!). Но 
о том, как администрация и проф
союзная организация в текущем го
ду руководят соревнованием строи

телей. тов. Котовский не сказал 
по существу ничего.

Между тем, постройкой ухудщид 
руководство соревнованием, в орга
низации его много формализма. На 
стройках треста «Томскстрой» ра
ботает много передовых комп
лексных бригад — тт. Дещинска- 
са, Крайсмана, Бреннера, Вальгера, 
накопивших большой опыт в орга
низации труда. Но опыт этот не 
распространяется. Итоги работы 
бригад за смену не выносятся на 
доску показателей, люди не знают, 
как трудятся их товарищи на дру
гих участках.

Эти недостатки в руководстве 
соревнованием характерны и для 
многих других наших профоргани
заций. Постройкомы машинно-до
рожного отряда N» 135, УНР-768 
не стали еще подлинными вожака
ми соревнования, не требуют от 
руководителей строек устранить 
недостатки на производстве, мало 
заботятся о создании соревнующим
ся условий для высокопроизводи
тельного труда.

Подводя итоги соревнования, по
стройкомы и администрация боль
шинства строек лишь распределя
ют первые места, причины срыва 
обязательств не анализируются.

Гласность соревнования — одно 
из условий успеха. Организации 
обкома профсоюза пока мало что 
сделали для этого. Они не практи
куют взаимных посещений пред
ставителей соревнующихся коллек
тивов. Зачастую трудно узнать в 
поетройко'ме, с кем соревнуется 
коллектив их стройки. Получила

бригада первое место — это часто 
проходит незамеченным, потеряла 
его — тоже.

Профсоюзные организации строек 
не должны мириться с этими не
достатками в организации соревно
вания, На строительных площадках 
рядовые работники проявляют 
иного инициативы. Широкий от
клик среди строителей Томска 
нашел почин коллектива комплекс
ной бригады тов. Тумайкина — 
развернуть соревнование за досроч
ную сдачу в текущем году в Том
ске 120 тысяч квадратных метров 
Жилья. Работники четвертого уча
стка УНР-739 предложили соревно
ваться за снижение себестоимости 
каждого квадратного метра жилой 
площади. Комплексная бригада тов. 
Зайца с третьего участка 
УНР-787 обязалась досрочно, ко 
Дню строителя, возвести четыре 
этажа 51-квартирного дома, причем 
пятый этаж построить из кирпича, 
сэкономленного пои кладке первых 
четырех этажей.

Поддержать инициативу передо
вых строителей — главная задача 
постройкомов. Обком профсоюза 
одобрил почин бригады тов. Тумай
кина и обязал постройкомы раз
вернуть соревнование за досрочный 
ввод в эксплуатацию жилых домов, 
за высокое качество строительства 
и экономию строительных материа
лов.

Обком союза решил ежемесячно 
подводить итоги работы комплекс
ных бригад на стройках Томска, 
рассказывать о достижениях луч
ших в печати, сообщать по радио,

настойчиво внедрять передовой 
опыт, торжественно вручать луч
шей бригаде переходящее красное 
знамя обкома профсоюза. Надо, 
чтоб широко были известными име
на тех, кто добился высокой про
изводительности труда, кто ищет 
внутренние резервы, чтобы их  опыт 
быстро внедрялся в производство.

Постройкомы должны уделять от
стающим бригадам особое внима
ние. Вместе с администрацией на
до устанавливать причины, по ко
торым не выполнено обязательство. 
Следует принимать неотложные ме
ры к ликвидации недостатков, «до 
тонкости», как говорят в народе, 
вникать в дело, прислушиваться к 
советам опытных строителей.

У работников постройкомов и 
профсоюзных активистов непоча
тый край работы. Кому, как не им, 
взять под контроль выполнение 
обязательств каждым строителем, 
кому, как не им, критиковать тех, 
кто забыл о своем обещании?

Больше должны помогать строи
телям в выполнении обязательств 
работники управления строительст
ва и промышленности строитель
ных материалов Томского Совнар
хоза и начальник управления тов. 
Тихомиров.

Совместными усилиями хозяй
ственных, партийных п проф
союзных организаций мы поднимем 
соревнование на более высокую 
ступень, обеспечим выполнение 
всеми стройками принятых обяза
тельств, дадим трудящимся Томска 
в этом году 120 тысяч квадратных 
метров жилья.

килограммов молока от коровы. Та
кой же результат у нее в марте. ■

Но у нас есть доярки, которые 
отстают. Например, у тт. Дудкиной, 
Гейнц, Похлебкиной месячный на
дой от коровы составляет всего 
130 — 145 килограммов. Им мы 
помогаем сейчас, чтобы в целом по 
колхозу получить за год не менее 
2.100 килограммов молока от коро
вы.

Для успешного выполнения обя
зательства необходимо, чтобы прав
ление колхоза быстрее наладило во
доснабжение фермы. Наш скотный 
двор находится по соседству с водо
качкой. Здесь стоит деревянная ко
лода, из которой и поят скот хо
лодной водой. Я делаю иначе: каж
дый день ношу воду в коровник в 
ведрах на коромысле, подогреваю ее 
и уж только тогда даю коровам. 
Однажды заболела и не смогла при
нести в помещение нужное количе

ство воды. Утром от пяти коров не
дополучила 3 литра молока, а вече
ром от 10 коров — 8 литров. Если 
бы эту воду на коромысле- поносил 
сам председатель колхоза тов. Ку
чин, он бы понял, как это трудно и 
утомительно.

А ведь в нащем коровнике есть 
автопоилки, установлены трубы во
допровода, но вся зта механиза
ция бездействует. Механик той. 
Андрияс не обращает внимания на 
наши просьбы, ссылаясь на то, что 
водокачка рядом. Разве это забота о 
нашем груде?

Весной работники нашей фермы 
примут участие в создании кор
мовой базы. Каждая из доярок по
садит и вырастит для своей группы 
коров картофель.

Н. ИЛЬИНА, 
доярка колхоза «1 Мая»,, 

Колпашевского района,

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ- СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯЙСТВУ

I l l ’ “  \s Г Г\ ' ' t !

Приморский край. Иманский 
домостроительный комбинат, вы
пускающий детали стандартных 
домов и древесно-волокнистые 
плиты, в конце 1957 года освоил 
производство сборных птичников. 
Птичники выпускаются двух ти
пов: стационарные площадью
280 квадратных метров (7X40 
метров), вмещающие 1.300 —

1.500 голов птицы, и передвиж
ные малогабаритные птичники 
площадью 18 квадратных метроп 
(3X6 метров) на 60—70 птиц.

На снимке: плотники А. Н. Без
бородов (справа) и Н. К. Поли
щук собирают передвижкой мало
габаритный птичник на И) щн- 
еком домостроительном комби
нате.

(Фотохроника ТАСС1,
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План не выполняется, 
а техника простаивает

В этом гозу Еаргасокский лес
промхоз работает низкими темпами. 
Он задолжал государству более 
5 тысяч кубометров древесины.

Одна из главных причин отста
вания предприятия — плохое ис
пользование техники.

...Рядом с поселком Толпа- 
рово Сангальского лесопункта, 
на берегу таежной реки вы
строились в ряд вышедшие из 
строя Трелевочные тракто-ры и 
другие механизмы. Это приста
нище бездействующих машин 
регулярно пополняется. На лесо
пункте почти каждый день выхо
дит из строя трактор или лесовоз
ная машина. В марте из-за поломок 
ведущих задних звездочек коробки 
скоростей простояли по 5—10 
дней трелевочные тракторы 
MSMS 12. 16. 19. Часто простаива
ют из-за мелких неисправностей 
тракторокраиы и лесовозные автома
шины. Ежедневно в лесосеки и на 
лесовозную трассу выходят только 
4—5 тракторов и столько же ав
томашин. половина машин про
стаивает в ожидании ремонта.

Не лучше используются механиз
мы и на Вертикоеовском лесо
пункте. На плотбише Белый Яр 
этого пункта вместо 6 лесовозных 
автомашин ЗИЛ-5 ежедневно рабо
тают только 2. Бездействует здесь 
и тракторокран, который еще в 
феврале поставлен на ремонт.

Частые поломки машин — ре
зультат низкой квалификации ме-

Рейд по лесопунктам 
Каргасоксного 

леспромхоза
ханизатовов. На лесопункте никто 
по-настоящему не заботится о тща
тельном подборе трактористов и 
шоферов, о повышении их техни
ческих знаний. Есть даже такие 
водители автомашин, которые не 
знают, как устроен карбюратор. 
Ясно, что такой «шофер» очень 
часто оказывается в кювете, что 
запасные части, с большим трудом 
доставляемые на лесопункт, в ру
ках таких механизаторов букваль
но горят на ходу. В феврале сюда 
прислали для автомашин 3 хвосто
вика, все они уже выведены из 
СТРОЯ.

Слабрг кадры и ремонтников. На 
лесопункте нет ни одного слесаря, 
который бы мог производить регу
лировку задних мостов. Зато шта
ты обслуги здесь очень щедры. На 
6 автомашин и 2 тракторокрана со
держится 20 человек обслуживаю
щего' персонала. *

Не на полную мощность работа
ет и та техника, которая находит
ся в лесу. У автодороги ско
пилось более 1.800 кубометров 
древесины. Она может здесь ос
таться на долгое время, если лес 
будут возить такими темпами, как 
сейчас: вместо 250 кубометров в 
день вывозится не более 100 кубо- 
метвов.

Руководители Сангальского л 
Вергикосовского лесопунктов
гт. Зенков и Чишков не принима
ют действенных мер для улучше
ния организации труда, правиль- 

I ной эксплуатации техники.
Большая вина ложится на руко

водителей леспромхоза и комбината 
«Томлес». которые плохо снабжа
ют участки запасными частями и 
материалами. На лесопунктах нет 
даже железа для изготовления 
шпилек для машин, чугуна для ре
монта лебедок. Слаба и механиче
ская база. На Сангальском лесо
пункте в механической мастерской 
нет фрезерных и строгальных 
станков и другого оборудования, 
необходимого для простого ремонта 
машин. Руководителям леспромхоза 
нужно подумать и о подготовке 
кадров ремонтников для мастер
ских лесопунктов.

Работники комбината «Томлес» 
не раз приезжали в леспромхоз.
И всякий раз они обещали улуч
шить снабжение запасными частя
ми, но о своих обещаниях почему- 
то забывают.

Рейдовая бригада газеты 
«Нрасное Знамя»: А. МИРОШ- i 
НИЧЕНКО. мастер участка 1 
Змеиное Каргасоксного лес
промхоза; Я. КОЛОСОВ, меха
ник Сангальского лесопункта 
Каргасокского леспромхоза:
А. ФАБЕР, помощник мастера 
мастерского участка Змеиное;
Т. КУРИЛОВИЧ, наш соб. корр.

Возобновились занятия в ш колах
Вчера в томских средних и на

чальных школах после весенних 
каникул возобновились занятия.

Накануне .в томском Доме, уче
ных состоялся заключительный 
утренник для учащихся старших 
классов средних школ г. Томска.

Силами юношеского драматиче
ского кружка Дома ученых была 
показана пьеса «Снежок» В. Лю
бимова. “ I ; £,

***
В дни весенних каникул в 

г. Томске проходил IX традицион
ный «Праздник юного творчества». 
На этот ваз он был посвящен 40-й 
годовщине ленинского комсомола. 
Это был смотр художественной са
модеятельности, технического и

„Крокодил" идет 
по городу"

В центре проспекта, имени Лени
на г. Томска установлен стенд с 
новой сатирической газетой-плака
том «Крокодил» идет по городу»..

В стихах, карикатурах бичуются 
нарушители общественного поряд
ка. трудовой дисциплины, хулига
ны и пьяницы.

И Х
...Гаснет свет в зрительном 

зале, раздвигается занавес. В 
Томском драматическом теат
ре начинается спектакль. Зри
тель с вниманием следит за 
судьбой героев. Каждая новая 
постановка — результат тру
да не только актеров, режис
суры, но и людей других 
театральных профессий. Деко
рации, костюмы, парики, рек
визит и бутафория, освеще
ние — все это требует их не
устанных забот.

Многие из работников сце
ны — настоящие мастера 
своего дела, беззаветно пре
данные театру. 13 лет прора
ботала в Томском театре па
рикмахер Анедь Сигизмуцдов- 
на Бончковская. Сотни пари
ков прошли за это время че
рез ее руки. Перед каждым 
спектаклем она заботливо по
могает артистам готовиться к 
выходу на сцену. На снимке 
вы видите А. С. Бончковскую 
и ученицу Г. Иванову, кото
рые готовят к выступлению

изобразительного творчества.
Во время районных смотров го

родскими ‘жюри было просмотрено 
459 номеров художественной само
деятельности, представленных кол
лективами кружков художествен
ной самодеятельности школ города 
Томска ж Дома пионеров. Прослуша
но 33 хоровых коллектива, в кото
рых приняло участие 2.237 чело
век.

В организации выставок приняло 
участие 23 школы. Показано мно
го интересных работ учащихся. 
Среди них — радиоприемник, мо
дель действующей жнейюи-само- 
сброски. теплбвое реле, «электро- 
пушка» с автоматическим выклю
чением и другое.

Строительство 
в колхозе

Строительная бригада колхоза 
'«Заветы Ленина». Кожевниковского 
района, закончила. строительство 
клуба в поселке Ново-Троиц®.

В марте колхозные строители 
сдалй Bi эксплуата'Цию телятник на 
75 и свинарник на 100 голов.

Особый интерес вызвала выстав
ка работ школьной фабрики «Уме
лые руки» школы i№ 25. Лучшие 
экспонаты ее — работы слесарного 
и столярного цехов.

Городское жюри, горком комсо
мола и Дом пионеров присудили 
первые три места учащимся 47-й,
2-й, 5-й средних школ Вокзально
го района г. Томска.

На заключительном концерте 
«Праздника юного творчества» по
бедителям смотра были вручены пе
реходящие кубки горкома комсомо
ла и Дома пионеров. Многие кол
лективы и отдельные исполнители 
получили «Похвальные листы» 
горкома комсомола.

НОВЫЙ
мягдзин

В г. Томске, по улице Еарла 
Маркса открыт магазин № 50, 
торгующий строительными, хозяй
ственными товарами и посудой.

• ui и. ТИТОВ.

------------*

НЕ ВИДИТ ЗРИТЕЛЬ
г'"\' ...ш ЩШЩ ЩрШ

артисток Т. Гутову и Ю. Плот- А. А. Садович сейчас готовят 
никову декорацци к новому спектак.

А "  художники-декораторы лю «Именем революции».
В. В. Виркус, А. Я. Сассь, Фото Ф. Хитриневича,

К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Хорошо работает заточник цеха фрезеров Томского завода режу
щих инструментов Иосиф Матери. В дни предмайского соревнова
ния он выполняет по полторы нормы в смену.

На снимке: И. Матери.

К р а с н ы е  уголжж 
ж а  ф  е р ш  аж

Когда вечером подъезжаешь к 
животноводческим фермам колхоза 
вмени Сталина, издалека видишь 
большой дом, ярко освещенный эле®, 
трическими огнями. Это колхозный 
Дом животновода. В Доме животно
вода — несколько служебных ком
нат, комната доярок, пункт прием
ки молока и большой зал красного 
уголка. Красный уголок хорошо 
оформлен: в зале — портреты, ло
зунги, стенды, показывающие раз
витие животноводства и перспек
тивы развития колхоза в бли
жайшие годы, график ежеднев
ных надоев молока, социалисти
ческие обязательства колхоза, фер
мы и каждой доярки. Здесь есть ра
дио, свежие журналы, газеты.

На фермах колхоза работает око
ло 50 колхозников, в основном моло
дежь. После вечерней дойки доярки 
собираются в красный уголок отдох
нуть. Здесь проводятся репетиции 
кружков) художественной самодея
тельности, регулярно демонстриру
ются кинофильмы, часто проводят 
беседы агитаторы — учителя Ново- 
Николаевской семшетней школы.

В последнее время оживилась ра. 
бота красных уголкюи и в колхозах 
имени Свердлова, «Комсомолец», 
«Краснов зиамя», «40 лет Октяб
ря». В некоторых из них оформлены 
стенды «Кто сегодня впереди», во 
многих бывают содержательные бе
седы агитаторов, выпускаются бое
вые листки.

В улучшении культурного обслу
живания животноводов помотают 
трудящиеся г. Асино. Медицинские 
работники .города, коллективы са
модеятельности районного Дома 
культуры, школы М! 4, лесоперева
лочного и домостроительного комби

ната выезжали в колхозы с концер
тами, подготовленными специально 
для работников животноводства. В 
ряде колхозов — частые гости 
учителя. Вместе с ними на фермы 
нередко приходят и школьники. На
пример, учащиеся Ягодной семи. 
летней школы «могают на ферме 
выпускать стенную газету «Больше 
молока Родине». А учителя Тихоми- 
роеской оемилетней школы совмест
но с колхозной молодежью поставили 
концерт «Наша лучшая доярка», по
священный доярке колхоза «Крас
ное знамя» Куксовой. которая на
даивает ежедневно по 11 килограм
мов молока на одну фуражную ко
рову.

В этом году многие колхозы заго
товили лес для.строительства поме
щений для культурного отдыха жи
вотноводов. Колхозы «Красное зна
мя», имени Свердлова приступили 
к строительству. Задача первичных 
партийных организаций райо
на состоит в том, чтобы уста
новить строгий контроль за ходом 
строительства намеченных объектов, 
добиваться того, чтобы в каждой! 
колхозе имелись хорошие помещения 
для отдыха животноводов. Колхозам 
«Северный», «Память Кирова», 
«Красный май», которые не могут в 
этом году построить Дома животно
водов, необходимо капитально отре
монтировать имеющиеся помещения.

Красный уголок на каждую фер
му — таково требование животново
дов района. И это требование долж
но быть выполнено.

Н САПУНОВ, 
заведующий отделом пропаганды 
и агитации Асиновского райнома 

КПСС.

Для механизированной переработки
грузов

Количество грузов, перерабаты
ваемых на Томской пристани, из 
года в год увеличивается.

Пристанское хозяйство ежегодно 
пополняется новыми механизмами. 
Недавно на пристань из Одессы до
ставлен новый десятитонный ди

зельный автокран. Испытания 
прошли успешно. Новый автокран 
в нынешнюю навигацию будет ис
пользоваться на погрузке и вы
грузке тяжеловесных грузов и кон
тейнеров.

м. ПОПОВ.

Вечер молодежи
В Доме офицеров проведен вечер 

молодежи, посвященный партизан
скому движению в Сибири в период 
гражданской войны. Доклад о пар
тизанском движении в Сибири сде
лал студент 4-го курса Томского 
университета И. Масленников. Пе
ред молодежью выетупилщ участни
ки партизанского движения в Си
бири.

Воздушным
транспортом

С каждым годом увеличиваются 
перевозки пассажиров в Тегульдет- 
ском аэропорту. Особенно это за
метно после снижения цен на биле
ты. За 3 месяца этот года перевоз.' 
ки пассажиров по сравнению с тем 
же периодом прошлого года увели
чились на 125 процентов. В три ра
за возросли грузоперевозки.

В. ПОМИНОВ.

Ученическая
производственная

бригада
Во всех сельских школах обла

сти в этом году должны быть со
зданы ученические производствен
ные бригады.

В прошлом году в некоторых 
школах уже были созданы такие 
бригады. В Старо-Короткинской 
средней школе Колпашевского рай
она в ученическую производствен
ную бригаду пошло более 40 уча-, 
щихся 7—10 - классов. Состав 
бригады был утвержден на заседа
нии правления колхоза., а затем на 
общем собрании колхозников. Кол
хоз выделил бригаде земельный 
учаеток площадью В' 60 гектаров 
на расстоянии 1—1,5 километра от 
школы.

На общем собрании избрали бри
гадира, учетчика и четырех звены 
евых — совет бригады, который 
решал все хозяйственные и органи
зационные вопросы: он пользовал
ся также правом наложения взы
сканий на членов бригады и поощ
рения их.

От педагогического коллектива к 
совету бригады была прикреплена 
учительница биологии I. В. Еомо- 
горцева.

Совет бригады совместно с учи

тельницей и агрономом колхоза 
разработал детальный план, приня
тый затем на общем собрании 
бригады. Вскоре в школе провели 
собрание родителей, на котором по
знакомили их с целями и задачами 
бригады, с ее производственным 
планом и режимом дня членов 
бригады. Накануне весенних поле
вых работ для школьников органи
зовали агротехучебу. Занятия вели 
преподав-атели биологии и агроном 
колхоза.

Производственным планом брига
ды было предусмотрено посеять по 
12 гектаров каждой из следующих 
культур:-пшеницы с запланирован
ной урожайностью 20 центнеров с 
гектара, горохо-овсяной смеси с 
урожаем зеленой массы 50 центне
ров с гектара, льна с урожаем се
мян 4 центнера с гектара, льно-со
ломен — 4—5 центнеров с гекта
ра, кукурузы и картофеля — по 
200 центнеров с гектара.

Школьники вывезли на поля, за
крепленные за бригадой, 150 возов 
навоза, заготовили 70 центнеров 
золы; на кукурузное поле вывезли 
60 тонн перегноя, чтобы внести 
его в лунки при посадке. Прояро- 
визировали 300 центнеров карто
феля. Заранее были назначены при
цепщики, культиваторщики, сеяль
щики, маркировщики.

Все учащиеся прошли специаль
ную подготовку и по время весен
него сева работали самостоятельно. 
Семена кукурузы проще -или гра
нозаном и гексахл фаном. Часть ее

мян подвергли воздушно-тепловому 
обогреву. Пшеницу, овес с горохом 
и лен посеяли тракторной сеялкой 
в течение трех дней. Сеяльщиками 
работали члены бригады под руко
водством колхозников.

Картофель и кукурузу посадили 
в два дня вручную, квадратно-гнез
довым способом. В работе участво
вали все учащиеся школы.

С начала полевых работ в брига-- 
де ввели линейки. Проводились они 
так. По звеньям выстраивались 
члены бригады, поднимался флаг. 
Звеньевые отдавали бригадиру ра
порты о наличии людей. Затем бри
гадир давал звеньевым наряды, и 
после 5—10-минутной политинфор
мации звенья отправлялись на ра
боту.

На вечерней линейке на основа
нии данных учетчика бригады под
водились итоги работы за день.

Все предусмотренные планом 
агротехнические мероприятия были 
в основном выполнены. Не удалось 
своевременно провести лишь два 
мероприятия. Во-первых, из-за ра
спутицы не смогли подвезти пе
регной к пшеничному нолю, чтобы 
внести его при лущении зяби. По
этому провели мульчирование. 
Во-вторых, из-за задержки до
ставки кукурузы своевременно не 
проверили зерно на всхожесть. 
Уде после посева выяснилось, 
что всхожесть семян равнялась 32 
процентам.

По плану надо было подкормить 
посевы минеральными удобрения

ми. но их в колхозе не оказалось.
Из местных удобрений, кроме коро
вяка, на части посевов льна внес
ли золу. Влияние подкормки было 
очень эффективным. Лен на под
кормленных участках перегнал в 
росте растения на других участках.

Уход за посевами потребовал, от 
членов бригады много сил. Дело в 
том, что планом предусматривались 
механизированная культивация и 
окучивание, но МТС не выполнила 
своего обязательства, членам брига
ды пришлось пропалывать поля 
вручную и неоднократно, так как 
они были сильно засорены.

В уборке урожая бригаде помог
ли ученики других классов.

Собрали: пшеницы 10 центнеров 
с гектара, льносемян — 4 центнера 
с гектара, кукурузы — 86 цент
неров е гектара. С участков, заса
женных яровизированным картофе
лем, собрали 176 центнеров'с гек
тара, неяровизированным — 100.

Основными причинами низкой 
урожайности кукурузы были пло
хая всхожесть семян, отсутствие 
минеральных удобрений.

...Много было в бригаде органи
зационных неполадок, но все же 
положительного было больше. 
Школьники сплотились в организо
ванный коллектив, научились 
практически решать многие хозяй
ственные вопросы. Вся работа в 
бригаде строилась на основе социа
листического соревнования. Между 
звеньями были заключены до-горо- *

ры. Предварительные итоги сорев
нования подводились ежедневно, а 
за неделю определялось первенство 
звеньев. Итоги соревнования выве
шивались на доске показателей. 
Стенная газета, которую выпуска
ли комсомольская организация и 
совет бригады, рассказывала о том, 
как звенья и отдельные члены 
бригады выполняют обязательства. 
Руководили соревнованием комитет 
комсомола и совет бригады.

За время деятельности бригады 
члены ее’ выработали 3.300 трудов 
дней (в прошлом году эти же уча
щиеся имели . -лишь 1.700 трудо
дней).

Правление колхоза наградило от
личившихся членов бригады цен
ными подарками, горисполком, 
гороно и горком BIECM—грамота
ми. На собрании, посвященном ито
гам сельскохозяйственного года, 
члены бригады пришли к единому 
мнению; что основной задачей 
бригады в 1958 году должна быть 
настойчивая борьба за высокий 
урожай всех выращиваемых куль
тур.

Педагогический коллектив уве
рен. что работа, в бригадах значи
тельно улучшит подготовку уча
щихся к практической деятельно
сти. Многие из выпускников шко
лы уже сейчас с желанием , идут 
работать в сельское хозяйство.

М. ПЕТРОВСКИЙ, 
директор Томского областного

института усовершенствования 
учителей.

Больше красивой 
и удобной 
детской одежды
В магазинах г. Томска еще узок 

ассортимент детской одежды и обу
ви.

В детском универмаге сейчас нет 
демисезонных пальто, а если и по
являются, то не пользуются спро
сом. Они мрачного, темного цвета, 
стоимость нх очень высокая.

— Плохо раскупается у нас гото
вое платье, — жалуются продав
цы. — Мы очень часто слышим 
претензии покупателей.' И хочется 
их передать руководству томских 
швейных предприятий.

Жалуются работники магазина и 
на томскую трикотажную фабрику. 
Детский трикотаж, выпускаемый 
ею, нередко тусклой расцветки, од
них размеров. Нет в продаже дет
ских чулок 12, 14. 16 размеров.

Очень ограничен выбор дет
ского приданого. Его можно купить 
только комплектом, а отдельно про
стынку или распашонку не ку
пишь. Артель «Рационализатор» 
попыталась поставить магазинам 
распашонки, сшитые из... черной 
фланели. Это говорит о полном пре
небрежении к запросам покупате
лей.

Очень узок ассортимент детской 
обуви, нет в продаже ботинок и ту
фель маленьких размеров. Томская 
обувная фабрика должна выпускать 
больше детской обуви.

Назрел вопрос об организации в 
Томске ателье для пошива детской 
одежды.

Постановление НЕ КПСС и Сове
та Министров СССР об увеличении 
производства, расширении ассорти
мента и улучшении качества дет
ской одежды и обув® обязывает 
предприятия местной промышленно
сти Томской области уделить серь
езное внимание выпуску детской 
обуви и одежды, добиться, чтобы 
они были красивыми, недорогими, 
пользовались широким спросом у 
населения.

______ Б. УРВАНЦЕВ.

Постоянно 
заботиться о быте 
молодежи
Наш поселок быстро растет. Стро

ятся новые дома. Есть хороший 
клуб, библиотека, радиоузел. В по
селке много рабочей молодежи. Но 
о быте и культурном досуге ее забо
ты проявляется пгал-о. Общежитие 
для холостой молодежи плохо 
оборудовано. Лекции о здоровом бы
те не читаются, воспитательная ра
бота в общежитиях не проводится. 
А в результате среди молоде
жи часты пьянки и связанные с 
ними нарушения трудовой дисцип
лины.

В. КОВАЛЕВ.
Пос. Золотушка Молчановского 

района.

Общественный 
смотр работы 
столовых
В городах, рабочих поселках, на 

предприятиях, стройках, в учреж
дениях и учебных заведениях с 1 
по 20 апреля 1958 года проводится 
общественный смотр работы пред
приятий общественного питания. 
Успех его будет зависеть от того, 
насколько рабочие, служащие, сту
денты, пайщики потребительской 
кооперации будут? активно участ
вовать в этой работе.

Еомиссии по проведению смотра 
должны разработать конкретные 
мероприятия, направленные на 
улучшение общественного питания 
трудящихся, обсудить их на общих 
собраниях рабочих и служащих, а 
также на городских и районных со
вещаниях работников столовых, 
чайных с участием общественных 
контролеров профсоюзов.

Одна из важных задач обще
ственного смотра — добиться уде
шевления стоимости обедов. Поэто
му участники смотра должны най
ти и подсказать предприятиям об
щественного питания пути для. это
го. Необходимо изучить и распрост
ранить опыт тех предприятий Том
ского треста столовых, которые уже 
в прошедшем году добились в т̂ом

некоторых успехов, например, сто
ловых MSMS 12. 14, 20, 28 г. Том
ска.

Смотр должен способствовать по
вышению культуры обслуживания 
и улучшению санитарного состоя
ния столовых.

Лучший опыт должен стать до
стоянием всех предприятий обще
ственного питания.

Задача руководителей областного 
управления торговли, треста столо
вых, орсов и потребительской ко
операции — оказать действенную 
помощь участникам смотра.

Н. ЧИРИКОВА, 
инструктор облпрофезкета.

Чуткий
воспитатель

У меня есть две дочери. Сейчас 
они уже школьницы. Но до сих 
нор девочки с любовью вспомина
ют Надегвд Петровну Якубовскую, 
заведующую детским садом.

Всю жизнь отдала Надежда Пет
ровна почетному делу воспитания 
маленьких граждан. Она была учи
тельницей, работала в детских до
мах и вот уже 20 йет заведует 
детским садом томских мельзаводов. 
В нем всегда образцовый порядок и 
чистота, дети хорошо и вкусно пи
таются, у них много игрушек и 
книг.

Под руководством Надежды Пет
ровны в детском саду проводится 
большая воспитательная работа. 
Детям прививают трудовые навыки, 
знакомят их с природой, жизнью 
животных. Здесь дети учатся лю
бить книги, музыку, рисование.

В 1957 году воспитанники дет
сада получили прекрасный подарок 
— дачу в е. Еафтанчиково. Много 
труда и уменья вложили воспита
тели и Надежда Петровна, чтобы 
лучше оборудовать ее для ребят.

Надежда Петровна Якубовская— 
член пашин. С 1955 года и по 
сей день она является депутатом 
Вокзального райсовета. Доверие на
рода, оказанное ей, — это лучшая 
оценка ее добросовестной работы 
по воспитанию маленьких граждан 
нашей страны.

А. ХОНДАКОВ, 
механик связи томских мель- 

___________  заводов.

Где же работы 
юных томичей?

В Москве закрылась очередная 
XI Всесоюзная выставка изобрази
тельного творчества детей, органи
зованная НЕ ВЛКСМ и Министерст
вом культуры СССР. На выставке 
было представлено 800 лучших 
произведении.

Но напрасно искала, я в залах 
выставки произведения детей из 
Томской области. Их не было. А 
ведь в городских н сельских шко
лах Томской области много детей, 
которые с большой любовью зани
маются различными видами изобра
зительного искусства.

Сейчас началась подготовка к 
12-й Всесоюзной выставке детского 
творчества, посвященной 40-летию 
ленинского комсомола. В залах этой 
выставки обязательно должны быть 
работы и детей Томской области. 
Об этом должны позаботиться ра
ботники школ, детских садов и до
мов пионеров.

В. БРАЙК0ВСКАЛ, 
художниц.

Киномуки
В клубе Итатското сельсовета, 

Туганокого района, кинофильмы де
монстрируются плохо. Недавно шел 
фильм «Священная кровь». Во вре
мя сеанса лента рвйдась несколько 
раз. Звук был нечеткий, изображе
ние тусклое.

Через' неделю объявили о демон
страции «Тихого Дона». Е 6 часам 
зал заполнили зрители, но сеанс 
по вине моториста, начался лишь 
через 45 минут. После нескольких 
кадрор — пауза: порвалась лента. 
Через несколько минут—то же са
мое. Вместо 8 часов сеанс закончил
ся в 9.30.

Второй сеанс прошел тоже не 
лучше. Третий закончился в треть
ем часу ночи.

Мы, зрители, возмущены таким 
«кинообс луживаяием».

А. УСЕНН0.

Пр следам неопубликованных 
писем

Из колхоза «Память Кирова», 
Асиновского района, к нам по
ступило письмо, автор которого 
сообщал о падеже овец.

Как нам сообщил прокурор 
Асиновского района тов. Меле- 
хин, в колхозе действительно 
был допущен падеж 74 овец. 
Произошло это из-за халатного 
отношения к работе со стороны 
заведующего овцеводческой
фермой С. Т. Калинина.

Так как действия Калинина 
были совершены до Указа от 
1 ноября 1957 года, уголовное 
дело по амнистий прекращено. 
Калинину предъявлен иск в поль
зу колхоза «Память Кирова» на 
сумму 10.619 рублей.**Ж

В редакцию поступило письмо 
от жителей поселка Самусь, Том
ского района, в котором они пи
сали об обсчете покупателей 
продавцом Л. Лаухиной.

Председатель правления Том- 
! ского райпотребсоюза тов. Вин- 
! ниченцо сообщал нам, что фак- 
I ты, указанные в письме, под- 
i твердились. Продавцу Лаухиной 
, объявлен строгий выговор.

***
В письме, поступившем в ре

дакцию, сообщалось о том, что 
колхоз «Передовик», Томского 
района, не получил деньги за 
обработку земли под индиви
дуальные огороды для рабочих 
Томского шпалопродиточного за
вода.

Как сообщил нам прокурор 
Томского района, деньги, собран
ные с рабочих и служащих заво
да, были присвоены бригадиром 
тракторного отряда Алмаевым, 
учетчиком Герасимовым и быв
шим председателем колхоза Та- 
гиным, которые привлекаются за 
это к ответственности.

/
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Зарубежные отклики на решения 
первой сессии Верховного Совета 

СССР пятого созыва
Зарубежная печать продолжает 

оживленно комментировать реше
ния, принятые на первой сессии 
Верховного Совета СССР пятого 
созыва.

Албанская газета «Зери и по. 
пуллит» отмечает, что решения 
сессии Верховного Совета СССР 
служат высокой цели строительст
ва коммунизма, сохранения и уп
рочения мира во всем мире. ?е  
шение Верховного Совета об од
ностороннем прекращении Совет
ским Союзом испытаний атомного 
и водородного оружия представ
ляет собой новый крупный вклад 
в дело обеспечения мира. Эта 
благородная инициатива о удов
летворением встречена всеми ми
ролюбивыми народами. Албан
ский народ, пишет в заключение 
«Зери и популлит», горячо при
ветствует итоги сессии Верховно
го Совета. СССР, так как хорошо 
знает, что. чем сильнее будет Со
ветский Союз, тем крепче станет 
социалистический лагерь, тем 
прочнее будет мир во всем мире.

Болгарская газета «Работниче- 
ско дело» пишет: «И снова мысли 
и взоры сотен миллионов людей 
нашей планеты с глубокой приз
нательностью и благодарностью 
обращены к славной Москве. На
роды всего земного шара призна
тельны и благодарны советским 
народам, Верховному Совету 
СССР и Советскому правительст
ву, славной КПСС ,за мудрое ре
шение прекратить испытания 
атомного и водородного оружия, 
которое может и должно быть 
первым и решающим шагом к 
окончательному избавлению чело
вечества от угрозы истребитель, 
ной атомной войны».

Чехословацкие газеты публику, 
ют многочисленные отклики тру
дящихся Чехословакии, общест
венных организаций, государст
венных деятелей и ученых на это 
решение, в них выражается бла
годарность Советскому Союзу за 
его новую выдающуюся инициати
ву, за его стремление предотвра
тить новую войну и избежать 
применения оружия массового 
уничтожения.

Монгольское радио, передавая 
Постановление Верховного Совета 
СССР по вопросу об односторон- 

* нем прекращении Советским Сою
зом испытаний атомного и водо
родного оружия, подчеркнуло, что 
миролюбивый монгольский народ 
горячо приветствует и поддержи
вает исторические решения Вер
ховного Совета СССР, которые 
вновь демонстрируют неослабные 
усилия Советского Союза в борь
бе за торжество идей мира, за 
мирное сосуществование, упроче
ние дружбы и сотрудничества ме
жду народами -

«Счастливое для человечества 
известие пришло из Кремля», — 
пишут китайские газеты, продол, 
жая комментировать Постановле/ 
ние Верховного Совета СССР по 
вопросу об одностороннем прекра
щении Советским Союзом испы
таний атомного и водородного 
оружия. Газета «Гуанминжибао» ’ 
в передовой статье «Бороться за 
избавление человечества от бедст
вий атомной войны» предупреж
дает, что упорным отказом от ра
зумного предложения Советского 
Союза западные державы вызовут 
лишь гневное осуждение народов 
всего мира и поставят себя в по
ложение еще большей изоляции. 
Все миролюбивые народы и люди 
доброй воли во всем мире долж
ны вести решительную борьбу 
против поборников атомной вой
ны. чтобы претворить в жизнь 
советское предложение и изба
вить человечество от губительных 
последствий атомной войны, что
бы заставить СШ А и Великобри
танию также прекратить испыта
ния ядерного оружия.

Сообщение об одностороннем 
прекращении Советским Союзом 
испытаний атомного и водородно
го оружия находится в центре 
внимания шведской печати. «Н о
вый шаг Советского Союза, — 
пишет в передовой статье «Сток- 
гольмс-тиднинген», — следует 
приветствовать как по практиче

ским, так и по моральным сооб
ражениям...» Газета «Свенска 
дагбладет» указывает, что США и 
Великобритания «должны счи
таться с тем, что их позиция по 
этому вопросу (по вопросу запрей 
щения испытаний ядерного ору
жия. — Ред.) остается обреме
нительным политическим и психо
логическим грузом».

Швейцарские газеты под круп
ными заголовками сообщили об 
одностороннем прекращении Со
ветским Союзом испытаний ядер
ного оружия. Газета «Трибюн де 
Лозанн» называет заседание Вер. 
ховного Совета СССР 31 марта 
историческим. В передовой статье, 
озаглавленной «Советское пред, 
ложение направлено против гонки 
атомного вооружения», политиче
ский обозреватель крупной же
невской газеты «Ла сюиес» Рене 
Бом отмечает важность решения 
Верховного Совета СССР и ис
кренность позиции Советского Со
юза.

Все венские газеты на видных 
местах опубликовали сообщение о 
Постановлении Верховного Совета 
СССР по вопросу об /односторон
нем прекращении Советским Со
юзом испытаний атомного и водо
родного оружия. Газета «Ди прес
се» посвятила Постановлению пе
редовую статью. «Решение Совет
ского Союза, — говорится в 
статье, — по своей инициативе 
прекратить испытания атомного 
оружия достойно приветствия. 
Оно может способствовать тому, 
чтобы вывести переговоры о раз
оружении из тупика и поставить 
их на правильный путь». В пере
довой статье газеты австрийских 
социалистов «Арбейтер-цейтунг», 
озаглавленной «Россия дает хоро
ший пример», говорится: «Реше
ние Советского Союза прекратить 
испытания атомного оружия слей 
дует всячески приветствовать... 
Теперь дело заключается в том, 
чтобы побудить другие атомные 
державы — Англию и США — 
последовать этому хорошему при
меру». Газета «Фольксштимме» 
отмечает, что решение о прекра
щении испытаний ядерного ору
жия в СССР способствует осво
бождению всего человечества от 
угрозы атомной войны.

вопросе о прекращении испыта
ний ядерного оружия «вызвали 
у общественности раздражение и j 
негодование, направленные, глав- : 
ным образом, против Вашингто
на». Знаменательная инициатива 
СССР, заявляет «Глоб энд мейл», 
«окажет самое большое влияние».

Комментируя решение Верхов
ного Совета СССР об односторон
нем прекращении испытаний ядер
ного оружия, многие американ
ские газеты довольно резко кри- 
тнкуют правительство США за ; 
то. что в глазах мирового общест
венного мнения Соединенные 
Штаты предстали в крайне невы-' 
годном свете. Однако не многие 
газеты осмеливаются требовать, 
чтобы правительство изменило 
свою политику и последовало бы 
примеру СССР, объявив об отка
зе от испытаний ядерного ору
жия.

Газета «Нью-Йорк пост» в ре
дакционной статье обвиняет госу
дарственный департамент в том( 
что он поспешно стремится отмах
нуться от решения СССР. Газета 
предупреждает, что воздействие 
заявлений государственного де
партамента на весь мир по этому 
вопросу «будет ничтожно малым 
по сравнению с психологическим 
взрывом, который произвело ре
шение руоских. С точки зрения 
рядового гражданина мира, живу
щего под угрозой бомбы, СССР 
предложил соглашение на основе 
взаимности о прекращении испы
таний», а после того, как капита
листические страны ответили от
казом, «Советский Союз прекра
тил испытания односторонне».

Выражая сомнение в. том, что 
Соединенные Штаты найдут «сме
лый и изобретательный ответ» на 
сообщение Советского Союза о 
прекращении испытаний, «Нью- 
Иорк пост» заявляет, что США 
«потерпели поражение более со
крушительное, чем то, которое на
нес спутник», и что «мало кто из 

. американских общественных дея- 
1 телей готов признать масштабы 

этой катастрофы».
Уругвайские газеты под круп

ными заголовками < опубликовали 
сообщения о Постановлении сес
сии Ве;рховного Совета СССР. 
Газета «Эль популар» в редакци-

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ
ДЯЛЛЕСЯ

Германская Демократическая Республика. На предприятии 
д о п гР ^ ьвеРкшгатт>> сконструирован новый вскрышной экскаватор 
A fy -4 5 0 ,  применяемый на открытых горных разработках 190-тон- 
ныи агрегат имеет гусеничный ход и автоматическое управление 

На снимке: новый экскаватор для вскрышных работ во время ис
пытании в Берцдорфе (район Гёрлиц).

(Фотохроника ТАСС).

Национальный совет американо-советской 
ДР1Ж0Ы призывает к запрещению ядерных 

испытаний

Греческие газеты на видных I онной статье, озаглавленной «Йс-
местах помещают сообщение' о 
Постановления Верховного Сове
та СССР по вопросу об односто
роннем прекращении Советским 
Союзом испытаний атомного и во
дородного оружия. В статье под 
заголовком «Историческое реше
ние» газета «Авги» пишет: «Реше
ние Советского правительства вы
звало глубокое удовлетворение во 
всем мире. Оно укрепляет силы 
мира. В то же время оно являет
ся доказательством миролюбия 
внешней политики Советского Со
юза и его искреннего стремления 
открыть путь для успешного со
вещания великих держав которое 
положит конец холодной' войне», 
Как отмечает газета «Этнос», ре;

торичеокое решение», отмечает, 
что принятие решения об одно
стороннем прекращении Совет
ским Союзом ядерных испытаний 
имеет большое значение для 
борьбы всех народов за мир. Из
вестный уругвайский поэт и жур
налист Ариэль Бадано в статье, 
опубликованной газетой «Эль по
пулар», пишет, что Советский 
Союз, спасший народы мира от 
фашизма, в настоящее время при
лагает все усилия к тому, чтобы 
избавить народы от ужасов тер
моядерной войны. Видный уруг
вайский врач Кемпис Видаль ха
рактеризует решение сессии Вер
ховного Совета СССР как «вели
чайшее событие». Секретарь все

НЬЮ-ЙОРК, 2 апреля. (ТАСС). 
После заявления Советского Сою
за о прекращении испытаний 
ядерного оружия Национальный 
совет американо-советской друж
бы направихл президенту Д. Эй
зенхауэру послание с призывом 
отменить американские ядерные 
испытания, которые намечено 
провести в апреле этого года на 
Тихом океане.

В телеграмме, подписанной 
председателем совета известным 
художником и писателем Рокуэл
лом Кентом, в частности, гово
рится:

«Мы считаем, что в интересах 
безопасности всего мира амери
канский народ желает, чтобы на
ша страна присоединилась к Со
ветскому Союзу, заявив о запре
щении дальнейших испытаний 
ядерного оружия.

В послании о положении стра
ны в январе вы заявили: «Мир
должен прекратить свое нынеш
нее движение к созданию все бо

лее разрушительных орудий вой
ны и сделать поворот, чтобы на
чать твердо идти по дороге к 
прочному миру. Для этого тре
буется большее, чем слова о ми
ре. Для этого требуются дела в 
интересах MHpa»f:

Г-н президент, поворот сделан. 
Мировое общественное мнение 
бросает нам вызов, предлагая 
присоединиться к первому шагу 
по пути прекращения гонки 
вооружений. Мы призываем вас 
отменить ядерные испытания, ко
торые ваше правительство наме
тило .начать в апреле на Тихом 
океане. Мы не сомневаемся в том, 
что путем сотрудничества с дру
гими ядерными державами, Ве
ликобританией и Советским Сою
зом, можно договориться об удов
летворительных гарантиях соблю
дения запрета. Наше немедленное 
действие, несомненно, заслужит 
благодарность и уважение всего 
человечества».

ВАШИНГТОН, 2 апреля. 
(ТАСС). Вчера состоялась пресс- 
конференция Даллеса. Государст
венный секретарь США, отвечая 
на вопрос корреспондентов, всеми 
силами старался приуменьшить 
значение решения об односторон
нем прекращении Советским Сою
зом испытаний атомного и водо
родного оружия. Даллес утверж
дал, что в этом решении якобы 
нет ничего существенного и ново
го и что оно является «пропаган
дистским». Он пытался также 
создать впечатление, будто бы 
США могли сами пойти на одно
стороннее прекращение испыта
ний, но не захотели воспользо
ваться «пропагандистской» выго
дой такого шага. Наша ответст
венность перед американским на
родом и возможно перед всем че
ловечеством, провозгласил он, не 
позволяет нам ради такой выгоды 
отказаться от намеченной серии 
наших испытаний. Нежелание 
Соединенных Штатов пойти на 
прекращение испытаний ядерно
го оружия Даллес оправдывал 
тем, что США якобы должны 
продолжить работу над созданием 
«чистых» видов ядерного ору
жия, а также ядерных средств 
борьбы с межконтинентальными 
ракетами.

Отвечая на вопрос, Же согласен 
ли он с тем, что нынешний шаг 
Советского Союза поставил Запад 
в крайне невыгодное положение в 
глазах мировой общественности и 
что сейчас для США требуется 
нечто большее, чем попытки оха
рактеризовать этот шаг как про

пагандистский, Даллес фактиче
ски признал то большое впечат
ление, которое произвело на всю 
мировую общественность решение 
СССР об одностороннем прекра
щении испытаний. Однако, он 
вновь пытался представить совет
ский шаг как «пропаганду».

Отвечая на вопрос о созыве со
вещания в верхах, Даллес заявил, 
что Соединенные Штаты по- 
прежнему считают, что предвари
тельные переговоры должны по
казать «желательность» такого 
совещания. Он добавил, что Ос
новная подготовительная работа 
в целях сближения точек зрения 
обеих сторон должна проводиться 
на «дипломатическом уровне» и 
что возможное совещание мини
стров иностранных дел не должно 
быть длительным.

Даллес заявил также, что Сое
диненные Штаты не возражают 
против точки зрения СССР о ха
рактере работы совещания мини
стров иностранных дел при усло
вии, если подготовительные пе
реговоры на дипломатическом 
уровне дадут соответствующие 
предпосылки для встречи мини
стров.

У

Неудача с запуском 
раке гы „Атлас"

НЬЮ-ЙОРК, 2 апреля. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс с мыса 
Канаверал (штат Флорида), вчера 
была предпринята новая неудач
ная попытка запустить межконти
нентальную ракету «Атлас».

По заявлению представителей 
американских ВВС, причиной не
удачи явились неполадки в дви
гателе ракеты.

ФРГ не может отмахнуться от сообщения из Москвы...

шение Советского правительства j общего союза трудящихся Уруг-
CTD ТТ С Т Р 'Г .О  ГТ / / Р т Т Т О Л Г г 1 п л г т г т т  _ _ _ __ -  -  _ _ _ _ Т Г_ _ _ _ _ _ _  _ _ _ _ _ :_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  _ _ _ _ _ _ _ _является «существенным шагом 
Москвы в области разоружения».

Арабская общественность при
ветствует Постановление Верхов
ного Совета СССР об односторон
нем прекращении Советским Сою
зом испытаний атомного и водо
родного оружия. Генеральный 
директор управления информации 
Объединенной Арабской Респуб
лики Саад Афра заявил, что 
правительство республики привет
ствует решение СССР о прекра
щении ядерных испытаний, кото
рое соответствует резолюциям 
Бандунгской конференции. Прави
тельство Объединенной Арабской 
Республики надеется, что это 
приведет ко всеобщему соглаше
нию, которое положит конец 
испытаниям ядерного оружия и 
его применению.

Комментируя Постановление 
Верховного Совета СССР по во
просу об одностороннем прекра
щении Советским Союзом испы
таний атомного и водородного 
оружия, канадская газета «Глоб 
энд мейл» пишет, что затяжки и 
проволочки со стороны США в

вая Куэста подчеркивает, что ре
шение Верховного Совета СССР 
воодушевляет трудящихся на 
борьбу за достижение междуна
родного соглашения о запрещении 
термоядерных испытаний. «Тру
дящиеся Уругвая. — указывает 
Куэста, — приветствуют новый 
миролюбивый шаг Советского 
Союза. Они удвоят свои усилия в 
борьбе за разоружение, за мир во 
всем мире».

Общественность Индонезии с 
энтузиазмом приветствует реше
ние Советского Союза о прекра
щении испытаний атомного и во
дородного оружия. Газета «Оинь- 
по» посвятила этому решению 
свою передовую статью, озаглав
ленную «Акт доброй воли и гу
манности». Газета указывает, что 
этот шаг Советского Союза вызы
вает к нему еще большие симпа
тии народов стран, проводящих 
независимую политику. «Синыго» 
называет решение Советского Со
юза мощным уларом по политике 
Соединенных Штатов, направлен
ной на гонку вооружений 
______ (ТАСС).

БОНН. 2 апреля. (ТАСС). «С о
ветский Союз прекращает испыта
ния атомного оружия» — такова 
центральная тема всех западно- 
германских газет. Газеты публи
куют изложение заявления Мини
стра иностранных дел СССР о 
прекращении испытаний атомного 
и водородного оружия и поме
щают по этому поводу многочис
ленные комментарии. Выделяется 
то место советского заявления, 
где осуждается решение бундес
тага ФРГ об атомном вооруже
нии.

В переданном агентством ДПА 
официальном коммюнике о встре
че канцлера Аденауэра с проф
союзными руководителями ука
зывается, что после того/ как ста
ло известно о решениях Верховно
го Совета СССР относительно 
прекращения испытаний ядерного 
оружия, «федеральный канцлер 
выразил надежду, что эти реше
ния представляют собой серьез
ные предложения, ибо тогда по
явилась бы возможность всеоб

щего контролируемого запреще
ния атомного оружия. В этом слу
чае стало бы беспредметным ре
шение бундестага от 25 марта» 
(речь идет о решении бундестага 
относительно атомного вооруже
ния бундесвера).

Постановление Верховного Со
вета СССР приветствовал в спе
циальном заявлении председатель 
СДПГ Олленхауэр. Заместитель 
председателя свободной демокра
тической партии Менде заявил, 
что Западу, если он не хочет ока
заться в вопросе о разоружении 
недостойным доверия, не остает
ся ничего иного, .как последовать 
примеру Советского Союза.

Комментируя реакцию в Бон
не, газета «Геяераль-анцейгер» 
пишет: «Правительство и оппози
ция в Федеративной республике 
приветствовали решение Совет
ского Союза о прекращении атом
ных испытаний. Это — благо
разумно... Положение в мире 
слишком опасно для того, чтобы 
такая подвергающаяся опасности

страна, как Германия, могла от
махнуться от сообщения из Мо
сквы».

Газета «Зюддейче цейтунг» 
подчеркивает в свойх коммента
риях, что советское заявление о 
прекращении испытаний ядерно
го оружия «может оказать на За
паде влияние как реальное дока
зательство желания Москвы до
стичь соглашения». «Русское ме
роприятие, — пишет газета 
«Штутгартер-цейтунг», — несом
ненно, явится значительным сти
мулом для совещания на высоком 
уровне».

Некоторые буржуазные газеты, 
как, например, «Рейнише пост», 
известная своим враждебным от
ношением к Советскому Союзу, 
пытаются поставить под сомнение 
искренность целей советского за
явления о прекращении испыта
ний атомного и водородного ору
жия. Однако и эти газеты вынуж
дены признать большое значение 
советского решения для разрядки 
международной напряженности.

На первенство страны 
по хоккею с шайбой
Через неделю заканчивается 

чемпионат страны по хоккею с 
шайбой. Сейчас в нем участвуют 
только четыре коллектива. Это 
московские команды — «Крылья 
Советов», ЦСК МО, «Динамо» и 
«Локомотив». Основными претен-
rvrc/o111 на звание чемпиона 

являются команды 
«Крылья Советов» и ЦСК МО.

Вечером 1 апреля в Москве во 
Дворце спорта Центрального ста. 
диона имени В. И. Ленина со
стоялось очередное состязание 
чемпионата. Хоккеисты общества 
«Крылья Советов» со счетом 2:1 
выиграли встречу у московских 
динамовцев.

(ТАСС).
—1 ни • -----
ИЗ ЗАЛА СУДА

Три года
за самогоноварение

В селе Новиковка, Асиновского 
района, систематически занима. 
лась самогоноварением Дарья Ва. 
сильевна Жирова. Органами ми! 
лиции она задержана на месте 
преступления.

Нарсуд 1-го участка Асинов- 
окого района приговорил Жирову 

3 годам лишения свободы.

ПОГОДА
По сообщению Томского гид

рометеорологического бюро, 4 ап
реля по области ожидается об
лачная, с прояснениями погода, 
по северо-западным районам без 
осадков, по остальным местам — 
слабый снег, слабая метель, ве
тер северо-западный, 7— 12 мет
ров в секунду, температура воз
духа 5— 10 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

T E R T P
Томский драматический театр 

имени В. П. Чкалова.
4 апреля — «Летчики».
5 апреля — «Размолвка».
6 апреля — днем «В поисках 

радости», вечером — «Когда цве
тет акация».

Начало спектаклей: дневного— 
в 12 час. дня, вечерних — в 
8 час. вечера.

В английской палаше общин
ЛОНДОН. 2 апреля. (ТАСС/)'. 

Премьер-министр Макмиллан от
вечал вчера в палате общин на 
вопросы лейбористов относитель
но позиции английского прави
тельства в связи с решением Со
ветского Союза- об одностороннем 
прекращении испытаний ядерного 
оружия.

Он заявил, что «текст заявле
ния советского Министра иност
ранных дел тщательно изучает
ся». Макмиллан ссылался также 
на то. что английское правитель
ство должно еще «проконсульти
роваться со своими союзниками».
■ Уклонившись таким образом от 
определения официальной пози
ции английского правительства, 
Макмиллан сделал ряд заявле

ний, свидетельствующих о наме
рении западных держав и дальше 
создавать препятствия на пути 
прекращения испытаний ядерного 
оружия, в частности, обусловли
вать это прекращение достиже
нием соглашения по другим воп
росам разоружения. Макмиллан 
утверждал, будто Советский Союз 
выбрал для объявления своего 
решения удобный для себя мо
мент.

Заявления Макмиллана, кото
рые по существу оправдывали 
политику гонки ядерного воору
жения, вызвали резкие реплики 
со стороны представителей лейбо
ристской оппозиции. Один из ав
торов запросов лейборист Артур 
Льюис заявил: «Разве не было
бы лучше, если бы премьер-ми

нистр, по меньшей мере, привет 
ствовал заявление русских и ска-- 
зал, что со своей сторрны он сде
лает все возможное, чтобы ус
пешно добиться временного пре
кращения испытаний?»

Лидер оппозиции Хью Гэйт- 
скелл заявил: «Отмечается повсе
местное стремление к тому, что
бы мы в Англии дали русским 
эффективный ответ. Существует 
общее мнение, что мы должны 
проявить готовность временно 
прекратить испытания и предло
жить немедленные переговоры с 
русскими о методах контроля...» 
Гэйтскелл подчеркнул, что на 
советское предложение должен 
быть дан положительный, а не 
отрицательный ответ.

Фашисты во Франции не унимаются
ПАРИЖ. 2 апреля. (ТАСС). Во 

Франции не прекращаются прово
кации фашистских элементов 
против демократических организа
ций страны. По сообщению газе
ты «Юманите», в ночь на 1 апре
ля группа фашистских хулиганов 
совершила налет на помещение 
секции Французской коммунисти
ческой партии в парижском при
городе Женвилье.

Фашисты разбили стекла в окнах 
помещения и бросили в него бу
тылки с горючей жидкостью. В 
результате возник большой пожар 
и помещению нанесен значитель
ный ущерб.

Фашистская провокация вызва
ла глубокое возмущение населе
ния Женвилье. Сотни жителей по
сетили секцию Французской ком
мунистической партии и собрали 
более 50.000 франков на возме
щение причиненного ущерба.

Вечером в пригороде был орга
низован большой митинг протеста.

Вчера муниципальный совет 
Женвилье, в состав которого вхо
дят коммунисты, социалисты и 
члены МРП .единогласно принял 
резолюцию, в которой говорится, 
что «избранный на республикан
ской основе муниципальный со

вет Женвилье решительно осуж
дает фашистские методы насилия, 
представляющие покушение на 
республиканские свободы и демо
кратию». Муниципальный совет 
призывает граждан объединить 
свои усилия в борьбе против 
реакции.

Газета «Юманите», напомнив, 
что одновременно фашисты со
вершили налет на помещение сек
ции  ̂Французской коммунистиче
ской партии в-другом пригороде 
Парижа — Пре-Сен-Жерве, под
черкивает, что речь идет о тща
тельно согласованных преступных 
планах.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького
4 апреля — новый художест

венный фильм «На графских раз. 
валинах». Сеансы: 8-50, 10-20. 
11-50, 1-20, 2-50, 4-20, 5-50,
7- 20, 8-50. 10-20, 11-50.

Зал кинохроники 
4 апреля — новый цветной 

документальный фильм «Искус
ство, рожденное Октябрем». Се
ансы: 9, 10-10, 11-20, 12-30,
1-40, 2-50, 4, 5-10, 6-20, 7-30,
8- 40, 9-50, 11.

Кинотеатр имени И. Черных.
4 апреля. Большой зал — 

«На графских развалинах» Се
ансы: 9, 10-25 11-50, 1-15/ 2-40, 
4-05, 5-30, 6-55, 8-20. 9-45, 11. 
Малый зал — «Медовый месяц». 
Сеансы: 10, 12, 2. 4, 6, 8, 10.

Т омска.?! с т у д и й

Пятница, 4 апреля 
19.00. «120 тысяч квадратных 

метров». 19.10. Концерт русских 
народных песен и танцев. 19.50. 
«Показывает Ленинградская сту
дия телевидения». 20.10. Художе
ственный фильм6 «Это случилось 
на улице».

й

Питомник лабораторных живот
ных «Рассвет» продает по безна
личному расчету и за наличный 
расчет овсяную зеленку.

Обращаться' г. Томск, проспект 
имени- Тимирязева, 7, телефон 
45-10 или поселок «Бактин», те
лефон 38-88, питомник «Рас
свет». 2 — 1

•Строительному управлению № 1 
треста «Томскстрой» срочно тре
буются: линейный механик, бух
галтер, экспедитор и заведующий 
складом строительных материа
лов.

Обращаться: г. Томск, улица 
Неточная; 12,

ВНИМАНИЮ
ГРАЖДАН!

Новосибирская база „Посылторг" 
Министерства торговли РСФСР получила 

новую партию промышленных товаров 
и высылает их по заказам граждан 

почтовыми посылками
(Стоимость указана в рублях с пересылкой)

КОСТЮМЫ МУЖСКИЕ (куртка и брюки) 
хлопчатобумажные импортные, цвет синий и 
черный, размер 44— 56

БЕЛЬЕ МУЖСКОЕ хлопчатобумажное 
тонкое, цветное, Чкаловской трикотажной 
фабрики, размер 45— 57

СОРОЧКА МУЖСКАЯ верхняя хлопчато
бумажная, цветная, пресузорная,
Чкаловской трикотажной фабрики, 
размер 45— 57

ШАРФ МУЖСКОЙ полушерстяной, 
пестротканный, цветной

СКАТЕРТЬ белая, камчатная, с цветной 
каймой, размер 135X135 см.

СКАТЕРТЬ белая, камчатная, подруб
ленная, размер 135X170 см.

ОДЕЯЛО ДЕТСКОЕ хлопчатобумажное, 
байковое, цветное, размер 90Х ‘И 4  см

ОДЕЯЛО ДЕТСКОЕ полушерстяное цвет
ное, с каймой, размер 102X135 см.

НАВОЛОЧКИ хлопчатобумажные, сатиновые 
цветные, размер 60X 60 см

ПЕЛЕНКИ хлопчатобумажные, байковые, 
цветные, размер 90X 60 см

ПОДОДЕЯЛЬНИК хлопчатобумажный, размер 
145X217 см для полутораспального одеяла

БАЗА ВОЗОБНОВИЛА ПРИЕМ ЗАКАЗОВ НА
ВАТНЫЕ

ОДЕЯЛО ВАТНОЕ двухспальное, хлопчато
бумажное, верх — сатин, подкладка — сигец, 
размер 174 X  214 см.

ОДЕЯЛО ВАТНОЕ полутораспальное, хлоп
чатобумажное, верх— сатин, подкладка— ситец 
размер 142 X  214 см.

ОДЕЯЛО ВАТНОЕ детское, хлопчатобумаж
ное, верх— сатин, подкладка— ситец, размер 
118X118 см.

Кроме перечисленных товаров, имеются в продаже изделия 
из кожзаменителя: чемоданы, балетки, ремни брючные, изде
лия из пластмассы расчески, бритвенные приборы, тарелки 
дессертные и мелкие, сухарницы-хлебницы, подстаканники и II 
другие товары.

Заказы-переводы шлите по адресу: г. Новосибирск, улица 
Степана Разина. 52. ”

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ ПОСЫЛОЧНОЙ ТОРГОВЛИ! П
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Жена и дети извещают о 
смерти мужа и отца 

ДУПЛИНА
Георгия Дмитриевича,

последовавшей 2 апреля 1958 
года после продолжительной 

и тяжелой болезни. 
Вынос тела состоится 5 ап

реля, в 12 час. дня, из кварти
ры покойного (г. Томск, пе
реулок Островского, 26-а).

Личный состав областного и 
районных военных комисса
риатов с глубоким прискорби
ем извещает о смерти одного 
из старейших работников ме
стных органов военного управ
ления, подполковника в от

ставке
ДУПЛИНА 

Георгия Дмитриевича
выражает соболезнование 

семье покойного
и

Дирекция, партийная орга
низация, заводской комитет и 
коллектив объединенного ре
монтного цеха Томской 
ГРЭС-2 выражают соболезно
вание депутату райсовета, ма
стеру тов. Демидову Василию 
Алексеевичу по поводу смерти 

его отца 
ДЕМИДОВА 

Алексея Васильевича, 
последовавшей 2 апреля 1958 

года.

Томскому грузовому автохозяй
ству № 2 требуются: начальники 
автоколонн, механики, диспетче
ры, кассир, кладовщик, счетовод, 
охранники и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 101, отдел кад- 
ров. 2— 2

Томскому холодильнику масло- 
прома срочно требуются заведу, 
ющий материальным складом и 
грузчики;

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 8, телефон 
о1-12. 2—2

Отделу издательств и полигра
фической промышленности тре
буется бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская, ч47, телефон 43-90

3 - 1 .
_________________________________________________________________________________  отдел кадров _____________________

Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые сутки) — 42.42, редактоца — 37.37 заместителя п р и ч т а ,  -------
37.77 и 42.44, пропаганды 47.45, вузов, школ и культуры — 42.46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного ’ -  37-75, отдела пиТем—^ З З  »  с| “ ретаРя ~  31-19- секретариата — 42.40, отделов: партийной жизни—;

бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36, директора тип- р-+ ин — 37-72. отдела информации — 51.61, зам, зав. издательством — 52-23,

К300763 г. Томск, тип. № 2 «Красное Знамя».
Тираж 82.000. Заказ'№ 1253.

Л

V-

.{»

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


